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ACTA TAQUIGRÁFICA DEL GRUPO DE TRABAJO DE

REACTIVACIÓN ECONÓMICA

COMISIÓN DE RECONSTRUCCIÓN SOCIAL Y ECONÓMICA

SESIÓN N.º 1, CELEBRADA EL JUEVES 21 DE MAYO DE 2020

Se abre la sesión a las cuatro y treinta y cinco minutos de la tarde.

L a señora COORDINADORA (M artínez Seijo):B u enas tard es,

señorías,se abre lasesión.

H emos pasad o yalos cinco minu tos d e cortesía.P ortanto,yaqu e

estamos en u n ju eves porlatard e,d espu é s d e u nasemanaintensa,siles

parece,comenzamos.

L a señora CAÑIZARES PACHECO:Señoría,por favor,pid o la

palabraparau nacu estión previa.

L aseñoraCOORDINADORA:Tod avíano hemos empezad o.Sino

le importa,mantenemos elord en d eld ía.C u and o proced aytengasentid o la

intervención le d aré lapalabra,pero d é jeme primero iniciarla,d irigiru nas

palabras y,sobre tod o,organizarelprincipio d e laC omisión.

L aseñoraCAÑIZARES PACHECO:P orsu pu esto.
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L a señora COORDINADORA:D ecía qu e iniciamos esta primera

sesiónenlaqu e constitu imos este gru pod e trabajo,u nod e los cu atrogru pos

d e trabajo d e laC omisión d e Reconstru cción EconómicaySocial.

M e han comu nicad o algu nasu stitu ción d e integrantes d e lacomisión.

En principio,sino me equ ivoco,porelP N V vaatomarlapalabra,cu and o

correspond a,elseñorB arand iaran,y porparte d e Esqu erraRepu blicana,la

señoraV allu gu era,ensu stitu ciónd e JoanM argall.Tambié nhe d e comu nicar

qu e se had ad o d e bajaelseñorD e Q u into,d elGru po C iu d ad anos,y por

tanto tenemos u n miembro menos en este gru po.Eso como parte inicial.

A nad ie se le ocu lta qu e este gru po d e trabajo tiene u na gran

importancia. Tenemos mu chas esperanzas, la socied ad tiene mu chas

esperanzasenlosacu erd osqu e se pu ed analcanzard e caraahacerpropu estas

parareconstru irelpaís económicamente y en tod as las áreas qu e esperamos

ser hoy capaces d e acord ar.Ese es elprimer pu nto qu e tend ríamos qu e

abord ar posteriormente: acord ar u n índ ice entre los d istintos gru pos

parlamentarios,para para ver cu áles van a ser los temas y los d istintos

bloqu es qu e vamos aabord aren este gru po d e trabajo d e laC omisión.Y o

d ebo incid irsobre tod o en qu e elobjetivo fu nd amentald e este gru po d e

trabajoes alcanzaracu erd os.Esaes lavolu ntad d e estacoord inad ora,qu e no

presid enta ― como bien saben, en esta C omisión solo hay u n presid ente, el 

señor L ópez― , y ese va a ser mi talante. El principio qu e voy a mantener a 

lo largo d e tod as las sesiones d e trabajo qu e tengamos en este gru po vaaser

lavolu ntad d e alcanzaresos consensos y d e intentarflexibilizaralmáximo

lasd istintasposicionesparallegaralobjetivoqu e tiene este gru pod e trabajo.

Esaes lavolu ntad d e estacoord inad oray espero qu e seacompartid aporel

resto d e los gru pos parlamentarios. Espero qu e tengamos d iálogos

constru ctivos y con grand es aportaciones,porqu e ese es en principio el
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objetivo ylamisión d e este gru po d e trabajo.P ortanto,qu ed aconstitu id o el

gru po d e trabajo d e reactivación económica.

D ebopasaracomentarles algu nas cu estiones d e índ ole práctico,sobre

tod o por elformato qu e vamos a tener,qu e es mu y específico y mu y

concreto.Este es u n gru po d e trabajo y,como saben,es inu su al.En primer

lu gar,d ebo comu nicarles qu e tod as las sesiones son públicas y,portanto,

expu estas alos med ios d e comu nicación,qu e pu ed en segu irlas.A d emás,

como se nos haped id o,serán grabad as;poreso tenemos tambié n aqu ía

personald e lacasatrabajand o y colaborand o con nosotros.Q u iero qu e,en

primerlu gar,qu ed e claro esto paratod os.

En segu nd o lu gar,las sesiones se van arealizaraqu í,en elC ongreso,

no hay posibilid ad d e hacerlas porvíatelemática,apesard e qu e apareciese

contemplad o en elmé tod o d e trabajo d e laC omisión.Tod as las sesiones se

tienen qu e realizar íntegramente aqu íy no hay posibilid ad d e qu e algún

integrante, tanto d ipu tad o como experto, pu d iera intervenir por vía

telemática.En este sentid o,d ebo d iscu lpar alseñor Tomás Gu itarte,d el

Gru po Teru el Existe, pu es no estará aqu í presente hoy d ebid o a

circu nstancias personales d e salu d ;nos había comu nicad o qu e estaba,

lógicamente,mu y interesad o en participar,pero teniend o en cu enta su

situ ación personalno se vaapod erencontrarhoycon nosotros.

Tambié nd ebod arlabienvenid aalos expertos,pu es,comobiensaben

u sted es,en este gru po d e trabajo pod ían participard os personas d e cad a

gru po;evid entemente,u no teníaqu e serd ipu tad o,pero se d io laposibilid ad

d e qu e participasen tambié n expertos.A síqu e d oy la bienvenid a a los

expertos y las expertas qu e forman parte d e este gru po d e trabajo.Eso sí,

d ebo record arles qu e,como norma d e la casa,solo pu ed en participar

activamente y hablaren los d ebates los d ipu tad os y las d ipu tad as d e los

d istintos gru pos parlamentarios.L os expertos participarán en calid ad d e
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asesoresd e su s compañerosd elgru poparlamentario,peroenningúncaso—

lod igoparaqu e qu ed e clarod esd e primermomento— vanapod erparticipar

activamente enlosd ebates.L od igoparalas personasqu e se encu entranaqu í

presentes.

A simismo,d ebo record ar qu e tod as las votaciones qu e se vayan a

prod u ciren este gru po d e trabajo,tanto las qu e vamos ateneralo largo d e

estatard e comoelresto,se vanarealizarporvotopond erad o,qu e eslanorma

comúnd e fu ncionamientoenlascomisiones.P ortanto,segu iremoselmismo

criterio aqu í.

C on relación alos pu ntos qu e vamos aabord aren elgru po d e trabajo

estatard e,elprimero es acord arese índ ice qu e hemos recibid o.M e imagino

qu e tod as su s señorías lo han recibid o en su correo electrónico y qu e,por

tanto,han tenid o ocasión paraestu d iarlo y analizarlo.En segu nd o lu gar,me

gu staríaabord arelmé tod o d e trabajoqu e vamos au tilizaren elgru po.P arte

d elmé tod o d e trabajo va a estar mu y en relación con los bloqu es o los

contenid os qu e vayan aserintrod u cid os en elínd ice.H emos visto qu e hay

propu estashastad e once.Y alesad elantoqu e vamosateneru nciertotiempo

parallegaraalgún consenso,aalgu nanegociación antes d e pasaravotary

d e empezarcon los d ebates;veremos silos gru pos somos capaces d e d ejarlo

red u cid o almenornúmero posible d e índ ices y empezaryacon consensos y

acu erd os.Q u ierod ecirles,qu e elnúmerod e bloqu esyd e temasqu e vayamos

aabord areneste gru pod e trabajonosvanaconstreñirmu cho,d e u namanera

o d e otra,las sesiones qu e vamos atenerqu e realizarparapod erabord ar

tod os los temas.N o es lo mismo tenerqu e abord arocho,qu e abord aronce o

catorce temas.N osotros somos d e la opinión d e centrarnos en lo qu e

verd ad eramente es elobjetivo d e este gru po d e trabajo,qu e es d ebatirlos

temas y las propu estas qu e vayan aseralcanzad os.H ay qu e teneren cu enta

qu e,en principio,vamos atenerhastafinales d e ju nio,estos d os meses,
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au nqu e,como yahemos empezad o laC omisión y yase han realizad o u na

serie d e sesiones,no contamos con tod as las sesiones nicon tod as las

semanas qu e nos gu staría,salvo qu e la C omisión d ecid a prorrogar los

tiempos d e este gru pod e trabajo.C onestoqu ierod ecirqu e parte d elmé tod o

d e trabajo vaaestaren fu nción d e lo qu e d ecid amos acontinu ación.En

cu alqu iercaso,yo voy ahaceru napropu esta,porqu e,evid entemente,hay

qu e intentar organizar eltrabajo.N o sé sialgún otro gru po tiene u na

propu estaalternativa,ad emás d e laqu e yo vayaaproponer,paraestu d iarla.

Sihayalgu napropu esta,estaríabienqu e me locomentasenparapod erpasar

ad ebatirlaacontinu ación.¿L ahay?

L aseñoraRODRÍGUEZ HERRER: D iscu lpe,yo creo qu e primero

tend ríamosqu e hablard e laslíneasd e trabajoy,cu and oterminemosconeso,

habrá qu e ver cómo se conforma y hacemos la propu esta.¿O es ahora

mismo?¿Tenemos qu e hacerlo ahora?

L aseñoraCOORDINADORA:Y oibaad ecirqu e hicié ramos las d os

paralu ego ord enarlos d ebates yhacerlos yaconju ntamente.

Elseñor BEL ACCENSI: Sime permite,coord inad ora,haré u na

reflexión.L ahacíamos estamañanaen otro gru po d e trabajo.Sid e lo qu e se

trata aqu íes d e ir a remolqu e d e u na propu esta qu e plantea siempre la

mayoría,no nos parece u nametod ologíaad ecu ad a.A míme gu staría,al

menos,pod er d ebatirla.Siqu eremos presentar otra metod ología,ya lo

haremos;nolatenemosenelord end eld ía.M e gu staríaqu e,enelrecesoqu e

hagamos ahoraparaversies posible consensu arlos temas,hablásemos d e la

metod ologíaaimplementaren elgru po d e trabajo.
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Y a les avanzo — y esto será mañana o pasad o— qu e nosotros

ped imos alaM esay alaC omisión qu e nos clarifiqu en exactamente qu é es

lo qu e esperan d elgru po d e trabajo,siu naserie d e reflexiones generales o

u nas med id as concretas qu e tengamos qu e proponeralaC omisión;porqu e

no es lo mismo lametod ologíad e trabajo sobre cinco o seis temas y hacer

u n d esarrollo — qu e eso es más fácild e consensu ar— qu e hacerpropu estas

d e actu ación sobre cad au no d e esos cinco o seis.N osotros entend emos qu e

esto d eberíasercomún alos cu atro gru pos d e trabajo.En tod o caso,yo lo

reservaría-sime lo permiten-paraelreceso qu e vamos ahacerd espu é s.

L aseñoraCOORDINADORA: En cu alqu iercaso,los gru pos d e

trabajo tienen au tonomíaalahorad e elegirlos bloqu es y alahorad e la

organización.Enprincipio,esoes así.(La señora Oramas González-Moro

pide la palabra).

SeñoraO ramas.

L a señora ORAMAS GONZÁLEZ-MORO: D os cu estiones

previas. N o entiend o por qu é , no nosotros, los d ipu tad os, sino los

comparecientes no pu ed en comparecer telemáticamente. (Un señor

diputado: Sí se puede, sí). N o,lapresid entad ijo qu e los comparecientes no

pod ían.Y o le qu iero pregu ntarlas razones,porqu e yo he estad o en estasala

en tres comisiones mu y importantes, u na d e ellas u na comisión d e

investigación,enlaqu e hu bocomparecientes,algu nod esd e Estad os Unid os,

otros d esd e L ond res y otro d esd e Q atar,u n piloto d e avión,y laC omisión

d io laposibilid ad d e qu e elcompareciente qu e no pod íaveniraEspañalo

hicieratelemáticamente.L o qu e qu iero d ecires qu e eso no tiene problemas

reglamentarios,ymenos en u n gru po d e trabajo qu e nisiqu ieratiene eltema
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reglamentario.P orlotanto,les estoyd iciend oqu e hayanteced entes d e otros

comparecientes.

L asegu nd acu estión qu e qu iero qu e qu ed e mu y claraes qu e los d el

Gru po M ixto u n d íapod emos veniru no,d os,tres,cu atro o cinco,como se

pactó,sin embargo,elvoto,en elcaso d e este gru po d e trabajo y en elcaso

d e laC omisión,vaasersiempre ind ivid u al.¿Q u é qu iere d eciresto?Q u e,

porejemplo,hoy estáelseñorM azón y estoy yo,pero en otras comisiones

qu e nosonesta,elrepresentante d elGru poM ixtoqu e vote se llevatod os los

votos d elGru po M ixto.En estacomisión se hapactad o qu e estemos tod os,

yestemos u noo estemos tod os los d elGru po M ixto,u n d ipu tad o es u nvoto.

L o d igoaefectos d elletrad o,paraqu e losepa.N osé loqu e habránhecho en

otras comisiones y tampoco sé sihoy fu e algu ien d elGru po M ixto;lo qu e

qu ierod ecires qu e siyo no asistoalacomisión d e trabajod e sanid ad … (Un

señor diputado pronuncia palabras que no se perciben).Efectivamente.

Q u iero qu e qu ed e claro,porqu e elotro d íahu bo u nad iscu sión sobre ese

asu nto.

Y ,porúltimo,qu iero manifestar— no sé siahoraes elmomento o

no— qu e me d alaimpresiónd e qu e nos estamos ad elantand oyqu e lológico

era,primero,tener los comparecientes;d espu é s,qu e los gru pos políticos

presentasen u napropu estay qu e elgru po d e trabajo trabajase como u na

ponencia,qu e es lo lógico.P ero bu eno,no voy ad iscu tirlo;es miopinión.

C reo qu e esaseríalaformalógicad e llegaralplazo qu e se d ijo:centrar

rápid amente las comisiones,abrirtres o cu atro d ías paralas propu estas y

trabajarmu chos mu chos d ías en los d ocu mentos d e u nión.P ero sino es así,

qu isierahablard espu é s,antes d e qu e u sted hagau napropu estad e u nión d e

tod os los planes d e trabajod e tod os los partid os,d e carencias od e cosas qu e

están inclu id as con las qu e,d esd e lu ego,no pu ed o estard e acu erd o.¿V ale?
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L aseñoraCOORDINADORA: Gracias,señoraO ramas.

L a señora CAÑIZARES PACHECO: Señora coord inad ora,¿me

permite…

L a señora COORDINADORA: Sime permite,termino con las

intervencionesyyacontestoalascu estionesqu e hanplantead oglobalmente,

porqu e,sino,no acabamos.

L aseñoraCAÑIZARES PACHECO: Es qu e yo voy atard aru n

segu nd o,sime permite.

L aseñoraCOORDINADORA: Sí,señoraC añizares.

L aseñoraCAÑIZARES PACHECO: C omou sted had ichoycomo

d ijo elseñor P atxiL ópez,esta C omisión d e Reconstru cción d ebe ser el

máximo exponente d elacu erd o y d elconsenso político y no se nos d ebe

ocu rriranad ie irnos porlapend iente d eld esacu erd o.P ero,mire,nosotros

d esd e elGru po P arlamentario V O X — y yalo han hecho otros compañeros

hoy en los gru pos d e trabajo— ,entend emos,como consecu encia d e lo

ocu rrid o ayer en esta C ámara,d e ese acu erd o qu e firmaron elGru po

SocialistayUnid as P od emos con B ild u aespald as d e laC ámara,qu e esano

es laactitu d más ad ecu ad ay qu e pone d e manifiesto lafaltad e volu ntad d e

llegaraalgún acu erd o,porqu e es algo hecho aespald as d elC ongreso,en el

qu e resid e lasoberaníanacional.Esto se su maalatrayectoriaqu e havenid o

su ced ié nd ose d u rante estas d os semanas,con los insu ltos d elvicepresid ente
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hacia nu estro gru po,poniend o en la d iana a personas con nombres y

apellid os,y llamánd onos en té rminos inaceptables.P oreso,como mu estra

d e protestay d e reprobación d e estos actos,hoy hemos d ecid id o d e manera

firme e irrevocable qu e no vamos a participar en elgru po d e trabajo.

C reemosqu e su sseñoríasse merecenu naexplicaciónyqu eremosqu e conste

elmotivo porelcu alnos vamos aau sentarhoy.

L a señora COORDINADORA: Gracias,señora C añizares. (La

señora Cañizares Pacheco y el señor Jiménez Revuelta abandonan la

sala).

SeñorEcheniqu e.

ElseñorECHENIQUE ROBBA: M u chas gracias.

En primerlu gar,qu iero d ecirqu e estamos mu y orgu llosos d e haber

acord ad olad erogaciónd e lareformalaborald elP artid oP opu lar,porqu e eso

significa qu e la gente trabajad ora en nu estro país va a tener mejores

cond iciones laborales,vaateneru navid amás d igna,y,ad emás,vaaser

bu eno paralaeconomía,porqu e cu and o lagente hu mild e tiene más d inero

enelbolsilloytiene másestabilid ad pu ed e consu mir,pu ed e comprarcomid a,

pu ed e comprarropa,y alas pequ eñas empresas y alos au tónomos les va

mejor.Q u eríaponeresto en primer plano sobre tod o porlaintervención

anterior;sino,no lo hu bierahecho.

Yend o algrano,qu iero referirme a algu nos elementos qu e se han

tocad o.

Sipu d ieran comparecertelemáticamente los comparecientes,nu estro

gru poestaríaafavor.Yaescomplicad oparalosd ipu tad osd e otrasprovincias

tenerqu e veniraM ad rid ,pero,bu eno,somos representantes públicos,vaen

elcargo y se entiend e qu e hagamos elesfu erzo.Sin embargo,cu and o
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ped imos au n experto,au n acad é mico o au naacad é micaqu e venga,creo

qu e hayqu e intentarponé rselofácilparaqu e pu ed acomparecer.D esconozco

los d etalles reglamentarios,pero,sifu eraposible,nu estro gru po estaríaa

favor.

En segu nd o lu gar,qu eríareferirme alesqu emad e trabajo.En elplan

d e trabajo aprobad o porelpleno d e laC omisión hay u n gran d etalle qu e ya

estáaprobad o respecto d e cómo se trabajan las conclu siones d e los gru pos

d e trabajo.Esto yaestáhecho,yaestád iseñad o,con lo cu alaeste gru po ya

tod os los d emás en elfond o nos qu ed arían poqu itas cosas qu e d ecid ir:si

primero van los comparecientes y lu ego nos ponemos a trabajar en los

d ocu mentos o si lo hacemos simu ltáneamente,y tambié n el nivel d e

profu nd id ad y d e enfoqu e d e las conclu siones,como hacomentad o elseñor

B el.L aopinión d e nu estro gru po parlamentario es qu e tienen qu e serbreves

las conclu siones.Tiene qu e haberen cad apu nto qu e tratemos u n pequ eño

análisis,pero tampoco mu cha literatu ra.Y,d esd e lu ego,tiene qu e haber

med id as,tiene qu e haberejes d e actu ación.Estoesloqu e pensamos,ad emás

es d e sentid o común qu e seaasí.

M u chas gracias.

L aseñoraCOORDINADORA: Gracias,señorEcheniqu e.

SeñorB ald oví.

El señor BALDOVÍ RODA: Seré mu y breve. Es sobre el

fu ncionamiento.Respectoalosqu e somosu nipersonalesytenemosqu e estar

enlas cu atrocomisiones yatend erad emás otras cosas,soloqu eríapregu ntar

qu e sialgún d íano pod emos venir-evid entemente,yaestáclaro qu e no

pod emos intervenir-pero qu eremos segu ir la comisión,¿es en d irecto y

pod emos asistirau nqu e seavirtu almente?¿Esto qu ed aclaro?
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L aseñoraCOORDINADORA: Siles parece,voy aintentaraclarar

algu nas cu estiones,au nqu e tampoco tengo aqu íla respu esta a tod as las

cu estiones qu e han pod id o su rgir.

SeñoraO ramas,en principio lo qu e se me hacomu nicad o es qu e no

cabe laparticipación,en au sencia,porvid eoconferencia.A ello se opone

tanto elReglamento d elC ongreso como la ju rispru d encia d elTribu nal

C onstitu cionalrecaíd asobre lamateria.L as reu niones tienenqu e tenerlu gar

enlased e d elC ongreso.Estoesenreferenciaalosmiembrosd e laC omisión.

P aralos comparecientes lo tend remos qu e consu ltarcon laM esa.(Un señor

diputado pronuncia palabras que no se perciben).Entiend oqu e tiene qu e

ser d ecisión d e la M esa para tod os los comparecientes, porqu e los

comparecientes qu e están aprobad os son los d e la C omisión;cu alqu ier

compareciente qu e vayaatomarlapalabraen lased e d elC ongreso hasid o

aprobad o por la C omisión. Si posteriormente se d ecid iese qu e hay

comparecientesenlosgru posd e trabajo,tambié ntend ráqu e seru nad ecisión

acord ad a en el seno d e la C omisión.P or tanto,no nos ad elantemos,

centré monos en elfu ncionamiento d elgru po d e trabajo.En u n principio,

qu ed aclaro qu e tod as las sesiones tienen qu e serpresenciales.N o obstante,

como comentabaelseñorB ald oví,alserretransmitid as,sino pu ed en venir

porcu alqu iercircu nstancia,las pod rían segu ird esd e cu alqu ierlu gar.

L aseñoraORAMAS FERNÁNDEZ-MORO:¿En d irecto?

L aseñoraCOORDINADORA:Sí,en d irecto.

L a señora ORAMAS FERNÁNDEZ-MORO:¿A hora nos están

sigu iend o?

L a señora COORDINADORA:Sí,ahora nos pu ed en segu ir.D e
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hecho,nos están sigu iend o.

En segu nd o lu gar,en cu anto alvoto pond erad o,creo qu e yahalo ha

comentad o elseñorletrad o y,portanto,qu ed aaclarad o.

A mayores,d ecía qu e elobjetivo d elgru po d e trabajo es d ebatir

propu estas qu e,como d ecía señor Echeniqu e,han sid o ya aprobad as y

acord ad as en elplan d e trabajo d e estaC omisión.P ortanto,lapropu estay

elmé tod od e trabajoqu e voyaproponerse basafu nd amentalmente enloqu e

yahasid o acord ad o en laC omisión,como no pu ed e serd e otramanera.P or

aclararyrecord arciertas cu estiones,lo qu e se aprobórespecto almé tod o d e

trabajo eraqu e cad agru po teníaqu e d ecid irlos temas vincu lad os algru po

d e trabajo específico,en este caso eld e reactivación económica.P ortanto,

se seleccionarán yse elegirán los temas qu e vamos atrabajaryad esarrollar.

Y cad agru po parlamentario pod ráhaceru napropu estad e borrad or— yo lo

llamaríamás bien d ocu mento,u napropu estad e trabajo— ,qu e se someterá

ad ebate en las sesiones d elgru po d e trabajo.D espu é s d e habersid o elegid o

u n borrad or,serásometid o avotación,tras lapresentación d e enmiend as a

ese d ocu mento.Eso es lo qu e aparece recogid o en elformato qu e se aprobó

en elmé tod o d e trabajo d e laC omisión.P ortanto,elmé tod o d e trabajo qu e

voy aproponerevid entemente vaaestaren fu nción d e los temas qu e se

vayan a acord ar,porqu e tenemos qu e aju starnos alcalend ario qu e en

principio tenemos pord elante.Es d ecir,sielegimos ocho temas,tend ríamos

u na med ia d e d os temas semanales qu e pod ríamos intentar abord ar y

necesitaríamos cu atro semanas.Sielegimos más temas,evid entemente

tend remos qu e ju garcon laposibilid ad d e qu e,en vez d e teneru nasesión d e

trabajo alasemanacond os temas,qu izás tengamos qu e irnos ad os sesiones

alasemana.Teniend o en cu entaqu e elmé tod o d e trabajo aprobad o requ iere

qu e para cad a tema o para cad a d os temas qu e vayamos a abord ar se

necesitend osd íasd iferentesporqu e hayqu e d ejaru nplazoparapresentación

d e enmiend as,tenemos qu e ju garcon qu e cad abloqu e o temano se vaa
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cerraren u n único d ía.P ongamos qu e se elige fiscalid ad .Sinos ju ntamos en

elgru pod e trabajo,porejemplo,u nmié rcoles,tend remosqu e poneru nplazo

máximo para presentar por parte d e los d istintos gru pos la propu esta d e

trabajo relacionad a con fiscalid ad .Eld ía qu e acord ásemos reu nirnos se

d ebatiría y votaría ese tema,y a partir d e ahíse abriría u n plazo para

presentación d e enmiend as,qu e,en u n principio,según la propu esta d el

gru po d e trabajo,estaríaen torno aveinticu atro horas.P od emos intentar

flexibilizarlo paraqu e hayamás posibilid ad es,teniend o en cu entaqu e u n

número importante d e d ipu tad os no somos d e M ad rid niresid imos en

M ad rid ,parahacerlo lo más llevad ero posible.Es fácilqu e,sitenemos qu e

irnos ad os sesiones d e trabajo en u nasemana,elplazo d e enmiend as nos

permita,porejemplo,qu e tengamos u n d ebate porlatard e y alo mejorla

continu aciónd eld ebate con lavotación d e las enmiend as ald íasigu iente,es

d ecir,qu e no seanecesario tenerqu e iryvolver.Esto es alo qu e me refiero,

es u nad e las propu estas.Insisto,tod o vaaestaren fu nción d elnúmero d e

temas qu e vayamos aintrod u cirenelgu ión,teniend oencu entaloqu e yales

he comu nicad o:qu e por cad a tema o bloqu e qu e se vaya a d ebatir se

necesitan d os sesiones,u naparaelbloqu e globaly otraparaeld ebate d e

enmiend as.¿D e acu erd o? Eso es lo qu e hemos aprobad o y esa es la

propu esta.(Varios señores diputados pronuncian palabras que no se

perciben).

P orotro lad o,tend ríamos qu e aprobarlos tiempos máximos antes d el

d ebate d e los bloqu es,d e los contenid os,d e los d ocu mentos,y tend ríamos

qu e aprobartambié n eltiempo límite parapresentarlas enmiend as,ju gand o

con esa flexibilid ad qu e creo qu e compartimos tod os acerca d e intentar

acord arju ntarlos paranotenerqu e iryvenir,máxime teniend o en cu entalas

sesiones qu e se van aprod u ciren laC omisión generalylas comparecencias

qu e se van atenerqu e realizar.(Una señora diputada: ¿Quién aprobó

eso?).Elmod elo estáen elformato d elgru po d e trabajo,eso es lo qu e se
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aprobó.(Rumores).V oy a leerlo,es elmé tod o d e trabajo.D ice:“L a

composición d e los gru pos d e trabajo seráaprobad aporlaC omisión.El

primerpu ntod elord end eld íad e laprimerareu niónd e cad agru pod e trabajo

consistiráen d ecid irelínd ice d e los temas atratar”.Eso lo tenemos claro.

“L os gru pos parlamentarios pod rán presentarpropu estas d e índ ice”.C reo

qu e esto tambié n ha qu ed ad o claro.“L os gru pos parlamentarios pod rán

presentarcon almenos cu arentay ocho horas d e antelación propu estas d e

borrad orparaeld ebate d e cad atema”.O sea,los d ocu mentos,alo qu e me

estoy refiriend o. “Estas serán d istribu id as inmed iatamente entre los

miembrosd elgru pod e trabajo.Enelcasod e qu e hu bieramásd e u nborrad or,

el gru po d e trabajo,tras u na rond a d e intervenciones d e los gru pos

parlamentarios,d ecid iráporvotaciónpond erad a”.P ortanto,selecciónd e por

qu é borrad oro propu estad e trabajo se comienzaeld ebate d eltema,y se

elige por votación pond erad a.“Una vez d ecid id o elborrad or a tratar,el

d ebate d e cad atematend ráu nformatoequ ivalente ald e proposiciones nod e

ley en C omisión.Elcoord inad or abriráu n plazo paralapresentación d e

enmiend as,qu e serán d istribu id as alos gru pos parlamentarios con almenos

veinticu atro horas d e antelación.”¿Entiend en lo qu e estoy d iciend o?

D espu é s d e cad aborrad orqu e se hayad ecid id o tiene qu e abrirse u n plazo

paralapresentación d e enmiend as.P ortanto,no se pu ed e cerraru n temaen

u n único d ía -es lo qu e les estaba intentand o aclarar-,porqu e hay qu e

habilitar u n proceso y u n plazo para presentación d e enmiend as.En

d efinitiva,paraeld íaad ía,lapropu estalógicaseráqu e se pu ed an abord ar

u no o d os temas,u no o d os borrad ores y,almismo tiempo,u no o d os lotes

d e enmiend as relacionad os con cad au no d e los d os bloqu es,parapod er

avanzar.Es d ecir,en u nasesión nos pod emos ju ntarcon eld ebate d e d os

d ocu mentos ylas enmiend as d e otros d os.

Explicad o tod o esto,qu e es elproceso,lo qu e se aprobóen elplan d e

trabajo,hay qu e serprácticos y realistas e intentaraprovecharalmáximo el
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tiempo d elqu e d isponemos en las sesiones d elgru po d e trabajo.P oreso

d ecíaqu e tenemos qu e sermu y conscientes d e qu e nos tenemos qu e irad os

sesionesporcad atema.¿Estohaqu ed ad oclaroatod oelmu nd o?(La señora

Vallugera Balañà pide la palabra).Siqu ieren empezamos otrarond ad e

intervenciones mu y rápid a.Sino,lo qu e pod emos hacer es pasar a los

borrad ores.A verqu é opinan u sted es.

L aseñoraVALLUGERA BALAÑÀ:Yalo hacomentad o algu ien.

H e estad o estamañanaen elgru po d e trabajo d e sanid ad y lad inámicaes

completamente d iferente:nihemos hablad od e borrad ores nihemos hablad o

d e nad ad e esto.Eneste mod eloqu e u sted nosestáind icand o,¿d ónd e qu ed an

los comparecientes?L aid eaes escu charalos comparecientes,hacerse u na

composición d e lo qu e están d iciend o ylu ego,en cu alqu iercaso,aportarlas

id eas propias y, en parte, hacer u na síntesis d e lo qu e d icen los

comparecientes.Es más,en sanid ad ,como estamos llamand o aespecialistas

y aexpertos qu e segu ramente tocarán más d e u n temad e cad au no d e los

bloqu es,no hemos visto laconvenienciad e cerrarlo tanto;u n poco como lo

qu e d ecíalaseñoraO ramas:qu e comparezcan u nos y otros,y lu ego,d e

acu erd o con elínd ice,yaaportaremos los borrad ores escritos.

P orotraparte,me habíaparecid o qu e seríamu cho más consensu ad o.

Es d ecir,veo u n problemaserio en qu e se presenten los borrad ores y cad a

cu alvote elsu yo.P od emos hacerlo ya,y sabemos elresu ltad o,pero d ejo

d icho qu e serápoco prod u ctivo.(Un señor diputado pronuncia palabras

que no se perciben).Entiend o qu e cad agru po d e trabajo hayad e tenersu

mecanismo,pero este me parece mu ycerrad o,laverd ad .

L aseñoraCOORDINADORA:Elgru pod e trabajotiene lamisiónd e

cerrarlo con propu estas basad as en lo qu e se acu erd e.Evid entemente,no he

entrad o en eltemad e las comparecencias porqu e son cu arentay tantas las
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qu e se van arealizaren laC omisión,porqu e se vaatrabajarparalelamente.

A qu ítod avíanose hahablad od e comparecenciasd elgru pod e trabajo.(Una

señora diputada pronuncia palabras que no se perciben).Enu nprincipio,

se hablód e laposibilid ad d e qu e hu bieracomparecencias en elgru po d e

trabajo.Sihayqu e abrirotro d ebate sobre elnúmero o laposibilid ad d e qu e

hayacomparecencias,lo abriremos.Estoy habland o d e laparte concretad el

plan d e trabajo qu e se aprobóen laC omisión yqu e es lo qu e tend remos qu e

empezaraorganizar.(Una señora diputada pronuncia palabras que no se

perciben).Eso se d ecid iráen elgru po d e trabajo,pero en cu alqu iercaso

d epend e d e lad ecisión d e laC omisión,qu e,en principio,es lacompetente a

lahorad e d ecid irlas comparecencias en los d istintos gru pos d e trabajo.

Tend ríaqu e hacerse lapropu esta,porqu e los comparecientes qu e han sid o

aprobad os son para la C omisión.Q u e se pu ed a d ecid ir qu e algu nos

comparecientes d e laC omisión pu ed an compareceren elgru po d e trabajo o

no,eso yaes d iferente.(Rumores). Q u e se pu ed aplantearqu e sean más

comparecientes en elgru po d e trabajo es otro d ebate qu e tend remos qu e

introd u cir.P ero insisto en qu e no lo vamos apod erd ecid irhoy,porqu e tiene

qu e haberu nad ecisión en laC omisión,qu e se vaareu nirelmartes,y se

pod rád elegaresacompetenciaen lamismaM esad e laC omisión.En estos

momentos elgru po d e trabajo no tiene,hastaqu e no se d ecid aenlaM esad e

la C omisión d el martes, la competencia para d ecid ir sobre qu é

comparecientes.Esto es lo primero qu e teníaqu e comentarles.(Rumores).

P oreso,no he introd u cid o este d ebate en elmé tod o d e trabajo,porqu e es

algo qu e se vaaaclararelmartes en laC omisión.(Una señora diputada

pronuncia palabras que no se perciben).L o qu e es cierto es qu e tanto el

gru po d e trabajo como la C omisión pu ed en trabajar paralelamente,y se

pu ed e iravanzand o en trabajarborrad ores.

L a señora ORAMAS GONZÁLEZ-MORO:¿P ero cómo se va a
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trabajaren borrad ores sin oíralagente?

L aseñoraCOORDINADORA:SeñoraO ramas,se pod ráescu chara

los comparecientes,pero tambié n los gru pos parlamentarios tienen la

posibilid ad d e aportarborrad ores con su s propu estas,igu alqu e se trabajaen

proposiciones no d e ley.(Varios señores diputados piden la palabra).

V oy ainiciaru n tu rno.P íd anme lapalabrau no au no,porfavor.El

primero qu e tiene lapalabraped id aes elseñorEcheniqu e.SeñorB el,yale

he d ad o lapalabracu and o no le correspond ía.

Elseñor BEL ACCENSI: Solo u na propu esta.Esta es u na sesión

pública;vamos aintentarllegarau nos consensos,pero no estamos d and o la

sensación d e mu cho consenso.P ortanto,le pid o alacoord inad oraqu e la

su spend amos,qu e hablemos lo qu e tengamos qu e hablar,nos pongamos d e

acu erd o y d espu é s reanu d emos,porqu e hay aspectos básicos y estamos

generand o u na mala sensación.A qu ien la esté sigu iend o d esd e fu era le

pareceráabsolu tamente imposible qu e llegu emos au n consenso siestamos

d and o este espectácu lo.

L a señora MUÑOZ VIDAL: En vez d e su spend er — es u na

su gerencia— ,¿porqu é lacoord inad orano nos d aeltu rno d e palabracomo

siestu vié ramos interviniend o d e menoramayor,con los cu atro minu tos qu e

se acord aron en M esayportavoces,hablamos ylu ego d ebatimos?

L aseñoraCOORDINADORA: Enu nprincipioestacoord inad orales

d ijo qu e tenían cu atro o cinco minu tos para hacer la exposición d e su s

propu estas y d elínd ice.H an qu erid o interveniry estacoord inad orahasid o

flexible,had ad o tu rno d e palabray hapermitid o qu e cad au no se expresase

en varios tu rnos. N os hemos expresad o y hemos comentad o lo qu e se ha
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aprobad o,hemos record ad o lo qu e se aprobóen elgru po d e trabajo.

Evid entemente,notengoningúnproblemaenpermitirqu e aqu ellas personas

qu e han ped id o lapalabra-y alas qu e tod avíano he d ad o laoportu nid ad d e

hablar- ejerzan su d erecho al tu rno d e palabra.P ero,si no hay más

intervenciones,pod emos haceru napau say empezaratrabajar,siles parece

bien,enintentaralcanzaru nacu erd oyu n consensosobre las propu estas qu e

se enviaronayeryqu e tod ostienenasu d isposición,ylu egotambié nacord ar

sobre cu alqu ierotraposición qu e d eseen en torno almod elo d e trabajo o a

los acu erd os.L o único qu e les he tenid o qu e record ares lo qu e yahasid o

acord ad o,yeso,evid entemente,es lo qu e tiene qu e imperaren lamanerad e

trabajard e este gru po d e trabajo.L o qu e no pod emos haceres cambiarlas

normas,las formas nielproced imiento d espu é s d e habersid o aprobad o por

laC omisióngrand e,qu e eslaC omisiónenlaqu e estamostod osytod as.Esta

coord inad ora no tiene otra potestad ,y,d esd e lu ego,lo qu e ya ha sid o

acord ad o en u na C omisión no se pu ed e mod ificar en ningún momento.

B asánd onos en lo qu e ya ha sid o acord ad o,pod emos acord ar cu estiones

nu evas,pero lo qu e yaestáaprobad o no estásu jeto amod ificación,está

claro. (Varios señores y señoras diputadas piden la palabra).

SeñoraM u ñoz.

L aseñoraMUÑOZ VIDAL: L averd ad esqu e notiene mu chosentid o

hablard e u nprimertrabajosinose had ecid id osivaahabercomparecencias

en elgru po d e trabajo,qu e es lo qu e estábamos d iciend o antes.Tenía

entend id o qu e síibaahabercomparecencias en estos gru pos y,d e hecho,

entend íqu e en laC omisión grand e se d ijo así.Empezarad ebatirantes d e

qu e tengamos tod alainformación creo qu e carece d e sentid o.A d emás,los

borrad ores d eben estarbasad os en evid encias y opiniones d e los expertos,

porqu e,sivamos ahacerpropu estas sobre preju icios e id eología,yno sobre

los hechos y los problemas qu e haplantead o lacrisis,paraeso tenemos los
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programas d e cad apartid o y yaestá.C reo qu e necesitamos u n mé tod o d e

trabajo ágil,d inámico y eficiente parapod erllegaraacu erd os en este gru po

cu antoantes,qu e ad emás contiene mu chos ymu yd iversos temas.P orellola

celerid ad y larigu rosid ad son más importantes qu e nu nca.C omo d ecíabien

elseñorB el,lagente qu e nos esté viend o y qu e esté pasand o porproblemas

económicos,yaqu e este gru pod e trabajovad e reconstru cciónyreactivación

económica,d ebe estard e u ñas viend o qu e llevamos aqu íu nahorasin haber

llegad o tod avíaniaponernos d e acu erd o en cu anto alas intervenciones.

Gracias por su flexibilid ad ,pero creo qu e d ebe constar qu e d ebemos

ponernos atrabajarcu anto antes.

Solo d eseo añad iru namención y solicitarqu e nos avise cu anto antes

d el plazo formal para presentar las solicitu d es d e las comparecencias

específicas d e este gru pod e trabajoqu e nofu eron aprobad as enlaC omisión

d e reconstru cción.C omo yatambié n se had icho aqu í,hay comparecencias

estipu lad as para los gru pos d e trabajo, y nosotros, como gru po

parlamentario, qu eremos presentar u n listad o d e comparecientes, qu e

tambié n habráqu e negociaro d iscu tiraqu í.

L aseñoraCOORDINADORA:Gracias,señoraM u ñoz.

SeñoraRod rígu ez.

L aseñoraRODRÍGUEZ HERRER:Gracias.

En primerlu garu nacu estión d e ord en yen segu nd o lu garvoyahacer

u napequ eñaintervención.Sobre lacu estión d e ord en,le rogaríaqu e,yaqu e

hay u nacostu mbre parlamentaria— esto d elgru po d e trabajo es u n invento,

no es u naponencia— ,apliqu emos las reglas y las normas d e lacostu mbre

parlamentaria,y es qu e tengamos tod os laposibilid ad d e intervención,d e

menoramayoro d e mayoramenoro como qu iera,porqu e seríau naforma

mu cho más ord enad ad e actu ar.Ensegu nd olu gar,he recibid o,leíd o,mirad o
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y analizad o los índ ices d e asu ntos atratar,qu e son bastante heterogé neos,y,

como d ecíalaanteriorinterviniente,se parecen mu cho más aprogramas

políticosqu e au ngru pod e trabajod e estu d ioyanálisisd e u nasitu aciónmu y

particu lar.En ese sentid o,d eberíamos hablarcad au no d e porqu é hemos

ped id o lo qu e hemos ped id o,paralu ego ponernos y versillegamos au n

acu erd o entre tod os.

A qu ícomienzo mipequ eñaintervención,qu e latraigo escritapero la

tengo pensad ay qu iero qu e lareflexionemos.Elgobernad ord elB anco d e

Españanos d ijo…

L aseñoraCOORDINADORA:Un segu nd o,señoraRod rígu ez.¿Se

vaacentraryaen elínd ice?

L aseñoraRODRÍGUEZ HERRER:Sí.

L aseñoraCOORDINADORA:Entonces d é jenoslo,porqu e vamos a

hacer u napau saparalu ego hablaryd efend er…

L a señora RODRIGUEZ HERRER:N o,es precisamente lo qu e

estoy d iciend o.¿C u ántos gru pos estamos aqu írepresentad os?D íez.¿Q u é

vamos aver:d iez,cad au no con lo nu estro,ponié nd onos d e acu erd o no se

sabe enqu é ,conqu é ycómo,paraqu e d espu é sse apliqu e elvotopond erad o?

N o vale.P rimero habráqu e d ebatircu áles lapropu estaqu e hemos hecho

cad au no — nu estro gru po hapresentad o u n listad o d e comparecientes— ,

paraqu e d espu é s,cu and ohayamos oíd o atod os,hagamos u naparte yen ese

aparte llegu emos au n acu erd o d espu é s d e d arnu estros argu mentos.En u n

gru pod e d iez,o montamos u nsu bgru poparaleloparaird ánd onos lapalabra

pau latinamente,señoracoord inad ora,o no vamos apod erllegaraningu na

parte.O u tilizan u sted es elvoto pond erad o,nos d ice cu áles son las líneas d e
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trabajo y aqu ípaz y d espu é s gloria.Y su ced e igu alcon elcalend ario d e

trabajo d e la C omisión,qu e es absolu tamente escaso para elproblema

d ramáticoqu e tenemosencimayesloqu e pretend íaseñalarmigru pocu and o

alpresid ente d elGobierno le d ijo qu e tu vié ramos u n d ebate parlamentario

serio.P eroniloqu e estamos viend oniloqu e pasóayeryestamañananipor

d ónd e vamos...Yo lamento...N o,no lamento qu e esté en d irecto,porqu e a

lomejorlagente tiene qu e verestas cosas tambié n,qu e estanoes manerad e

d ebatirnad aen este gru po nien estaC ámara.Esto es lo su ficientemente

importante como paraqu e nos lo tomemos en serio,porqu e nos estamos

ju gand o mu chísimo en u n fu tu ro.Y hay mu chos españoles qu e miran para

ad elante y se pregu ntan:¿qu é vaaserd e mí?,¿qu é vaaserd e míen el

fu tu ro?P ortanto,hagámoslo ord enad amente.

L a señora COORDINADORA: Señora Rod rígu ez, estamos

empezand o ahacerlas cosas d e maneraord enad a.

L aseñora RODRÍGUEZ HERRER:N o lo parece.L levamos u na

hora,exactamente u nahora.

L a señora COORDINADORA:Es la primera vez qu e se está

trabajand o en u n gru po d e trabajo y habráqu e ponerlas normas comu nes,

aceptad as d e manera consensu ad a.P or tanto,siestamos en cu estión d e

proced imiento,acabemosconelproced imientoyempecemoslu egoad ebatir

los índ ices y eltrabajo.P ero d e momento tend remos qu e ponernos d e

acu erd o en lo esencial,qu e es estableceru nas normas comu nes d e trabajo.

SeñoraSabané s.

L aseñoraSABANÉS NADAL:C reoqu e hemos empezad oconalgún

tipo d e confu sión qu e igu alpod emos solu cionar.N o tiene porqu é valerlo
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qu e hemoshechoenotrosgru pos,peroesbastante racionalintentarnoqu erer

abarcartod oyhacercomou nd ibu jod e tod oloqu e vaapasar,porqu e tod avía

nosabemossivamosahablarsobre ochopu ntos,nu eve od iez.L oqu e hemos

hecho porsisirve,y yo creo qu e sísirve,es,primero,ord enad amente,en u n

sistemaqu e yaes bastante raro,con d iez d ocu mentos qu e tenemos sobre la

mesa,intentar explicar cad a gru po d e menor a mayor y con su s cu atro

minu toscu áleraelínd ice,elporqu é yelporcu ánto.A cabad oeso,síse pu ed e

d etenerlasesión porqu e en tod as las comisiones se had icho qu e en fu nción

d e las comparecencias qu e haya en la comisión grand e ― por d ecirlo d e 

algu na manera― , algu nas sobrantes irían a los gru pos d e trabajo, es d ecir, 

qu e qu ed aría u n margen para qu e se pid ieran algu nas comparecencias

específicas en estos gru pos d e trabajo.Esaes lasegu nd acu estión d e laqu e

se ha hablad o. L a tercera y más compleja ― y qu izá la confu sión ha sid o qu e 

la hemos pu esto por d elante y nos hemos alterad o tod os mu chísimo―  es ya 

elplan d e trabajo y calend ario.P ero,d e formaord enad a,sisabemos qu e al

finalnos qu ed au nínd ice d e d iez,cinco ocu atropu ntos atrabajaryqu e,con

arreglo a esos pu ntos, tenemos hasta el lu nes ― algu nos ya lo han hecho―  

para ped ir comparecencias, será la M esa grand e la qu e d etermine,

finalmente,qu é número d e comparecencias qu ed arán asignad as aeste gru po

d e trabajo.D e formaparalela,se pu ed en iniciarlos calend arios paraeltipo

d e d inámicao d e metod ologíaqu e vamos ahacer,qu e no habíamos acabad o

d e d eterminar si qu eríamos u n d ocu mento así,en general,tipo más

enmend able lu ego ― como u sted  había plantead o―  o era u n mod elo d e sobre 

ese esqu eleto trabajarmás víaresolu ciones.P ero ese temano lo habíamos

cerrad o ― por si sirve―  en ningu no d e los gru pos tod avía, au nqu e habíamos 

sid o capaces d e avanzar en el esqu eleto y en qu e pod amos ped ir

comparecencias y pu ed an acu d ir aqu í a este gru po d e trabajo,según

d etermine y las d erive aqu ílaM esagrand e.Y eltercerpu nto es empezara

trabajarelplan d e trabajo sin cerrarlo.
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Esta es la propu esta qu e qu ería hacer porqu e creo qu e sino,nos

estamos embrolland o en u n tema d e u na enorme complejid ad y no

acabaremos,y d iscu tiremos d e tod o y d e nad a.L o qu e propongo es qu e

iniciemos los gru pos,d e menoramayor,explicand o nu estrapropu estad e

índ ice ― por qu é  y por cu ánto― , d espu é s hagamos u n receso para saber si 

nos pod emos ponerd e acu erd o y d ejarlo en elmenornúmero d e pu ntos

posibles,yfinalmente,trabajemos eltemad e comparecencias ycalend arioo

plan d e trabajo.

L aseñoraCOORDINADORA: Gracias,señoraSabané s.

SeñorB arand iaran.

ElseñorBARANDIARAN BENITO: Gracias,señorapresid enta.

L o cierto es qu e laseñoraSabané s haexplicad o perfectamente casilo

qu e ibaaseñalarporqu e,ad emás,hemos coincid o estamañanaen elgru po

d e políticas sociales.Simplemente qu iero d ecirqu e habíau naespecie d e

intento d e agilizarlacu estión.A pesard elescepticismo qu e migru po tiene

en relación con laC omisión y con estos gru pos d e trabajo,seríabu eno qu e

se hicierad e laforma,primero,más consensu ad a,y segu nd o,más ágily

efectivaposible.Esohasu pu estoenotros sitios partirlad u ración o elínd ice

d e materias a tratar, segu ir con la posibilid ad  ― como ha señalad o la señora 

Sabané s―  d e abrir la posibilid ad  d e proponer comparecientes, 

aprovechand o,ensu caso,tambié nparte d e los qu e estu vieranpropu estos en

la M esa grand e ― por d ecirlo d e algu na manera―  y señalar u na metod ología 

d e trabajoenlaqu e entraríanaformarparte elcalend ario,losplazose inclu so

tiempos d e intervención d entro d e esas comparecencias.Es ahíd ond e ya

comenzaríaaserefectivoloqu e haexplicad olacoord inad orad elgru po,qu e
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es laposibilid ad d e qu e los gru pos vayan apresentarsu s propu estas y qu e

vayan aserd ebatid as.C reo qu e ese es elord en qu e,ad emás,se hahablad o,

entend id o y consensu ad o en las otras comisiones qu e hahabid o hoy porla

mañana. N o veo la d ificu ltad  d e continu ar con ― no sé  si ha sid o la 

representante d el P P  qu ien lo ha d icho―  u na práctica parlamentaria qu e d e 

porsíhasid o bastante aceptad a.

L a señora COORDINADORA: A hora intervend rá el señor

Echeniqu e,cerramos este tu rno,y yaempezamos atrabajaren elínd ice,si

no les importa,porqu e laflexibilid ad es relativa.

ElseñorECHENIQUE ROBBA: M u chas gracias.

Intervengoconlavolu ntad ,hu mild emente,d e ayu d araord enarloqu e

tenemos qu e hacer.P id o d iscu lpas porqu e intervend ré alfinald os veces,ya

qu e se han abierto veinte temas d esd e qu e intervine laúltimavez.

Q u ería d ecir varias cosas.M igru po está d e acu erd o con algu nos

elementos d e las últimas d os intervenciones.Es obvio qu e lo primero qu e

tenemos qu e hacer es d efend er nu estro gu ion, el d e cad a gru po

parlamentario; d espu é s, hacer u n pequ eño receso e intentar llegar a

transacciones,y finalmente,votar.Siqu ed avivamás d e u napropu estaes

evid ente qu e es lo primero qu e tend remos qu e hacer,pero insisto en qu e no

d ebemos reabrird ebates d e cosas qu e yase han d ecid id o,porqu e sino,nos

vamos aird e aqu íalas d oce d e lanoche.Elplan d e trabajo aprobad o en la

C omisión es cristalino respecto d e cómo se trabajaen los textos,y eso en

ningún caso mermalacapacid ad negociad orad e los gru pos parlamentarios.

Y o soy u n d ipu tad o relativamente nu evo,pero yahe aprend id o qu e u no,

antes d e traeru napropu esta,pu ed e previamente pactarlacon otros gru pos
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parlamentarios;paraeso tenemos telé fonos,paraeso nos pod emos reu nir

antes d e qu e se reúnaelgru po d e trabajo.M igru po parlamentario hoy aqu í

trae u napropu estad e índ ice acord ad apreviamente con elP artid o Socialista,

esto se pu ed e hacer.P ortanto,laprácticaparlamentariahabitu alno qu ed a

d e ningu na manera mermad a por lo qu e hemos aprobad o en elplan d e

trabajo, qu e es qu e primero d ecid amos u n borrad or d e partid a d e

conclu siones paracad atema,qu e no tiene porqu é seru n borrad ord e u n

único gru po parlamentario,pu ed e venirpreviamente acord ad o porvarios

gru pos.D espu é s,u na vez d ecid id o el borrad or qu e se va a tramitar

inicialmente,se pu ed en introd u cir enmiend as,qu e igu almente pu ed en

haberse pactad o previamente entre d iferentes gru pos parlamentarios,y d e

hecho tambié n se pu ed en transaccionar entre d iferentes gru pos

parlamentarios d espu é s d e habersid o presentad as.

H ay otro aspecto alqu e qu iero referirme.Es evid ente qu e nos van a

ayu d arlos expertos d e lasocied ad civilporqu e nos van aaportaru n montón

d e información parahacernu estro trabajo,pero lad irección políticaqu e

sigu e elpaís ylad irección estraté gicaqu e van asegu irlas ad ministraciones

públicas las d ecid e lasoberaníapopu lar;es d ecir,d efiniresaestrategiad e

reconstru cción es u nalabord e los d ipu tad os y d ipu tad as qu e hemos sid o

elegid os.P ortanto,bienvenid as las aportaciones d e los expertos,pero los

gru pos parlamentarios evid entemente tenemos mu cho qu e d ecir.

P oracabar,esevid ente qu e antesd e proponercomparecientestenemos

qu e d ecid irlos ejes temáticos en los qu e vamos ad ebatir,y es evid ente qu e

hoy no pod emos hablar d e comparecientes porqu e tod avía no hemos

d ecid id olos ejes temáticos yporqu e,ad emás,nad ie haregistrad opropu estas

d e comparecientes,precisamente porqu e tod avíano habíamos d ecid id o los

ejes temáticos a tratar.C omo d ije en miprimera intervención,creo qu e

respecto d elplan d e trabajo,lo único qu e nos qu ed a por d ecid ir es u n
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calend ario.Es d ecir,habrácomparecientes y habrád ebate d e d ocu mentos,

pu es lo qu e tend remos qu e d ecid ires cu ánd o vienen los comparecientes,

cu ánd o d ebatimos los d ocu mentos y cu ánd o enmend amos los d ocu mentos.

C reo qu e tod o lo d emás estáfijad o nítid amente en elplan d e trabajo,qu e ya

hasid o aprobad o porlaC omisión.

L aseñoraCOORDINADORA: Gracias señorEcheniqu e.

SeñorC asares.L e pid o breved ad ,porfavor,y comenzamos con el

d ebate.

ElseñorCASARES HONTAÑÓN: Seré mu y breve.

Y o parto d e u nareflexión,qu e creo qu e elconju nto d e gru pos d ebe

tener presente. El P artid o Socialista viene a este gru po d e trabajo ― creo qu e 

como tod os―  con la id ea d e aportar, d e acord ar y d e reflexionar 

conju ntamente ynod e volverareabrircontinu amente d ebates qu e yahemos

tenid o en laC omisión.L o d igo porqu e elplan d e trabajo d e este gru po d e

trabajo lo acord amos ― repito―  en la C omisión con el d ebate qu e hu bo 

d espu é s. L a coord inad ora lo único qu e ha hecho ― qu izás tod o segu id o y d e 

ahí la confu sión d e algu no d e los miembros d e este gru po d e trabajo―  es 

ponerd e relieve cu álvaaserlad inámica,pero yase habíaacord ad o.L os

pasos creo qu e estánclaros:se nos haconvocad o aeste gru pod e trabajo con

laid ead e qu e acord emos u n índ ice.D esd e elGru po Socialistaentend emos

qu e tenemos qu e hacer elesfu erzo por bu scar acu erd os,más allá d e las

propu estas d e partid a qu e traemos tod os,y sobre ese índ ice d e trabajo,

d ebemos fijarelcalend ario taly como d ecíalacoord inad ora,asícomo el

resto d e actu aciones.
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En cu anto alas comparecencias,d esd e lu ego,porparte d elP artid o

Socialistasomos su sceptibles avalorarestacu estión,pero como bien han

manifestad o los letrad os y la M esa d e la C omisión esto es algo qu e no

correspond e propiamente algru po d e trabajo,ya qu e tend rá qu e ser la

C omisión la qu e acu erd e qu é número d e comparecencias se harán aqu í.

N osotros d iremos qu ié nes qu eremos qu e comparezcan,pero esa es otra

cu estión qu e no toca ahora porqu e, en cu alqu ier caso, lo primero ― insisto―  

qu e d ebemos teneres u n índ ice d e trabajo,es d ecir,sobre qu é qu eremos

trabajar,y d espu é s,ya acord aremos elcalend ario,las comparecencias y

cu alqu iercosaqu e estimemos oportu no.

Unacu estión mu y rápid a.Tenemos mu y poco tiempo y eso nos vaa

llevarahaceru nesfu erzoporparte d e tod osparacentrarnosenloimportante.

Sin embargo,llevamos u nahorahabland o d e cu estiones qu e,sinceramente,

creo qu e son mu y accesorias,entre otras cosas,porqu e ya las habíamos

acord ad o.P ortanto,conlamáximavolu ntad d e llegarhoyaacu erd oseneste

gru po d e trabajo yen elfu tu ro,señoracoord inad ora,creo qu e lo importante

ahoraseríaacord arese índ ice d e trabajo,yaqu e lamayoríad e los gru pos

parlamentarios o aqu ellos qu e han qu erid o hahecho llegarsu s propu estas.

L aseñoraCOORDINADORA: Gracias,señorC asares.

V amos a iniciar eld ebate d e los índ ices qu e han presentad o los

d istintos gru pos.C omenzamos porlos gru pos parlamentarios,d e menora

mayor,ycon u n tiempo máximo d e cu atro minu tos.

Empezaríamos con laseñoraO ramas,porC oalición C anaria.

L aseñoraORAMAS GONZÁLEZ-MORO: V oyaserrápid a.
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H e pod id o leertod os los d ocu mentos y miprimerasorpresahasid o

qu e,habiend o u naC omisión d elP acto d e Toled o d ond e se estátrabajand o

profu nd amente,d ond e se están analizand o cosas d e los próximos tiempos y

d ond e hahabid ou nad ecisiónpolíticad e aplazarlostrabajosante lau rgencia

d e loqu e estamos viviend o,se pretend aend os sesiones en u nd íallegarau n

pacto paralasostenibilid ad d elsistemapúblico d e pensiones.M e centro en

eso porqu e qu iero d ecircomo portavoz d e C oalición C anariay portavoz d el

P acto d e Toled o ― porqu e me imagino qu e se va a aplicar el rod illo y este es 

el d ocu mento qu e va a salir au nqu e se hagan algu nas aportaciones―  qu e lo 

único qu e faltabaen este momento es qu e se tomaran d ecisiones o acu erd os

políticos en elsistemad e pensiones en u n d íay con veinticu atro horas para

introd u cirenmiend as.N o toqu emos elúnico temaen elqu e no tenemos lío

nienfrentamiento político.D ejemos eltemad e las pensiones fu eraen esta

etapad e crispación y d e crisis política;d ejé moslo fu erad e estaC omisión.

Esoesloqu e d igorespectoalapropu estad elGru poSocialistayd e P od emos,

qu e sospecho qu e vaahaberrod illo yvaasalir.

Q u ería d ecir qu e me gu sta mu chísimo el tema d e Esqu erra

Repu blicanasobre qu e estaC omisióntiene qu e haceru nanálisisd elimpacto

económico d elC O V ID d u rante elestad o d e alarma,tenerlainformación d e

tod oslosínd ices,elanálisisd elimpactoeconómicoacortoplazoyelanálisis

d e las previsiones económicas a med io plazo ― estamos habland o ya d e u n 

año y med io o d e d os ejercicios― . C reo qu e ese tema qu e ha propu esto 

Esqu erraRepu blicanaes lo principalparapod erempezarahablary tener

tod alainformación d e tod os los organismos oficiales,d e tod os los d atos y

d e tod as las materias.

C on respecto alapropu estad elP artid o P opu lar— no es qu e me gu ste

elcontenid o— ,me parece bien qu e señale cinco temas pero sin entraren el

d etalle en este momento d e lo qu e se vaad ar,como han hecho elP artid o
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Socialistay P od emos qu e d icen qu e hay qu e hablard e laconciliación d e la

vid a personal y laboral ― yo pensé  qu e eso se llevaba en la C omisión d e 

A su ntos Sociales,pero,bu eno,se vaallevaren esta,qu e me parece mu y

bien―  porqu e al final si aprobamos este texto con este d etalle d e su bpu ntos, 

no vamos apod erhablard e otracosa.C reo qu e hay qu e esperaraescu char

alos comparecientes,avanzaru n poqu ito y qu e los capítu los fu eran más

generalistas taly como planteaelP artid o P opu lar,ind epend ientemente d e

qu e en los pu ntos d elP artid o P opu larcoincid o con varios,pero otros no los

veo.

Y  con respecto al resto d e asu ntos, la única d u d a qu e me qu ed a ― se 

habló ya en la C omisión general―  es la d e la financiación territorial. L o ha 

reflejad o expresamente Ju nts perC atalu nyay seríau n errorhaceru n canto

alsol.¿Q u ié n vaapagaresto?P orqu e u nacosaes hablard e u naimposición

fiscalmás ju stay otrad ecirqu é van apagarlos ayu ntamientos,qu é van a

financiarlascomu nid ad es,qu é vaafinanciarelEstad oycómose vaaaplicar

tod o elplan d e reconstru cción económica.

D icho esto,amíme d ijeron en laC omisión personas importantes d e

los partid os qu e gobiernan qu e no me preocu para.Y o habíad icho qu e no

habíagente d e tu rismo y qu e en este momento tod o eld ebate eu ropeo,tod o

eld ebate d e este país girabaen torno aqu e Españavaatenerlamayorcrisis

porqu e somos,ju nto con Grecia e Italia,elpaís más afectad o por el

tu rismo…

L a señora COORDINADORA: Señora O ramas, tiene qu e ir

finalizand o.
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L aseñoraORAMAS GONZÁLEZ-MORO: Termino.

… pero solo había u n compareciente para eltema d e tu rismo,el

representante d e Exceltu r.A míme d ijeron los partid os d elGobierno qu e

tenían qu e venirlos representantes d e Iberiay los d elsectortu rístico,pero

qu e comparecerían ― lo acord aríamos en la C omisión―  en la C omisión para 

laReconstru cción Económica.D igo esto porqu e au nqu e no vayaahacer

batallad e ello,me parece mu yimportante complementarlascomparecencias

aqu íen esamateria.

L aseñoraCOORDINADORA: Gracias,señoraO ramas.

P or elP artid o Regionalista d e C antabria,tiene la palabra elseñor

M azón.

ElseñorMAZÓN RAMOS: N o voyaintervenir.

L aseñoraCOORDINADORA: D e acu erd o.

P or el P artid o N acionalista V asco tiene la palabra el señor

B arand iaran.

ElseñorBARANDIARAN BENITO: Gracias,señoraM artínez.

D esd e el principio ― lo he manifestad o antes―  hemos sid o escé pticos 

tanto con laC omisión como con los gru pos.En consecu encia,no hemos

hechopropu estas sobre materias concretarespecto alínd ice,sinperju icio d e

qu e valoremosmu chasd e lasqu e se estánhaciend oactu almente.M e gu staría
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d estacar sobre tod o qu e nu estro escepticismo va ligad o alhecho d e qu e

mu chas d e las materias qu e se han propu esto analizaren laC omisión no

están d irectamente vincu lad as alámbito d e lareconstru cción como tal,sino

ad ebates d e programas d e partid os políticos y ad emás con u nad eterminad a

vocación recentralizad oraen mu chas cu estiones,d e laqu e,evid entemente,

no solo d iscrepamos,sino qu e tambié n entend emos qu e planteau n serio

d ilemasobre elfin,elobjeto ylanatu ralezad e estaC omisión,d e este gru po

d e trabajo y d e la C omisión como tal.P or eso no vamos a tener u na

participación activaen elseñalamiento d elínd ice,pero sívoy avalorar,

como ha hecho la señora O ramas,qu e hay ejes d eterminad os qu e en el

ámbito d e este gru po se d eben tratar,d e los qu e se proponen en elplan d e

trabajo: el mod elo prod u ctivo y la transición ecológica ― este es u n tema 

esencial― , así como el ámbito d e los d erechos laborales y tod as las 

cu estiones asociad as a ellos ― tambié n fu nd amental―  y la transformación 

d igital,qu e,siyaeratrascend ente,con ocasión d e estacrisis se hapu esto

aún más en vigor,pord ecirlo d e algu namanera.

D icho esto, qu ería comentar ― se me está yend o el santo al cielo―  

qu e estavaasernu estraformad e participaren este momento,sin perju icio

d e qu e más tard e lo vayamos ahacerd e otramanera.Eso sí,alahorad e

valorarno solo las propu estas d e trabajo,sino tambié n las aportaciones d e

losgru pos,noshasorprend id oenprincipiolaqu e se hace conju ntamente por

los partid os d elGobierno,P artid o Socialistay P od emos,no tanto porlas

materiasqu e toca,qu e,evid entemente,tod asellaspu ed ensertranscend entes,

sinoporlaformaenqu e se hace.Enprimerlu gar,porloqu e he d icho,porqu e

algu nas hacen referenciaacu estiones qu e son competenciad e comu nid ad es

au tónomas,como elámbito d e la formación profesionalo la política

presu pu estariay fiscalen elámbito d elP aís V asco y N avarra,y en segu nd o

lu gar, por la referencia ― qu e me ha llamad o mu chísimo la atención, pu esto 
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qu e en su  momento fu i portavoz d el P acto d e Toled o―  qu e hace a la 

sostenibilid ad d elsistema público d e pensiones.P or último,permítanme

haceru nabroma,porqu e u navez qu e se han id o los d e V O X parece casiu na

broma,pero eso d e qu e lagarantíad e los d erechos laborales se sostiene en

parte enalgu nas d e las med id asqu e yahansid oimplementad asporelpropio

P artid o Socialista,es u na especie d e contrad icción,sobre tod o al d ía

sigu iente en qu e se su pone qu e hahabid o u n acu erd o paralad erogación d e

d eterminad as cu estiones entre varios partid os políticos. ¿A qu é nos

atenemos?¿A las propu estas qu e yase han acord ad o o alas qu e se van a

presentaraqu í?

Finalmente,hay u n elemento qu e está como último pu nto d e la

propu estad e P od emos yP SO E qu e hayqu e poneren valor:elimpu lso alos

sectores más afectad os.C on ind epend enciad e cu áles sean las med id as qu e

se van atomar,siestamos habland o d e reconstru cción,hace faltamantener

u naperspectivad e afectaciónprincipal,yalaseñoraO ramas cu and ohablaba

d eltu rismo ha mencionad o a la hostelería y a otros sectores.Estos son

ámbitos d eterminad os qu e necesitan u naatención específicarespecto ala

cu alno estaríad e más qu e se hablaraen este gru po d e trabajo.

M u chas gracias.

L aseñoraCOORDINADORA: M u chas gracias,señorB arand iaran.

P orelGru po P arlamentario C iu d ad anos,laseñoraM u ñoz.

L aseñoraMUÑOZ VIDAL: Gracias,coord inad ora.

Q u iero record arlo qu e he d icho antes y qu e tambié n hacomentad o

algu nos d e mis compañeros.En estaC omisión tenemos qu e sentarlas bases
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paralarecu peración,perobasánd onosenu naeconomíamásfu erte,másju sta

y más resiliente.Ese es elespíritu con elqu e venimos migru po y yo a

trabajar.C reemos esencialtratard e maneraglobalu naserie d e materias qu e

tod os los compañeros d e este gru po d e trabajo tienen a su alcance,

empezand o porlad igitalización como u naherramientacatalizad orad e la

activid ad económicay d e laju sticiasocialen u n entorno d e recu peración.

Q u eremos analizarlarespu estad elsistemad e I+D +iy d e lacienciaante la

crisis d elC O V ID ,optimizand o los recu rsos para salir d e la pand emia.

Q u eremos analizartambié n elentorno normativo y ponersobre lamesau na

hojad e ru taparau naeconomíabasad aen elconocimiento.P arareactivarla

economíaes necesario u n marco económico con u navisión d e fu tu ro en el

qu e serán necesarios tod os los agentes económicos,sociales,públicos y

privad os,qu e d eberán participar con u n único objetivo común,qu e es

favorecerlaeconomíabasad aen elconocimiento.

Tambié n creemos necesario analizar las d ebilid ad es d e nu estro

mercad o laboraly presentar propu estas para u na recu peración qu e sea

robu sta,estable y d e calid ad .A simismo,habráqu e revisarelpapelqu e ha

tenid o elsectorind u striald u rante lacrisis d elC O V ID yred iseñarlahojad e

ru tad e nu estras ind u strias estraté gicas.Tod os hemos visto elfenómeno d e

lad eslocalización ind u strialhaciapaíses emergentes y los efectos qu e ha

tenid o,yaqu e hasu pu esto eld esabastecimiento,sobre tod o en los primeros

meses d e lapand emia.H ay qu e analizary valorartambié n los mecanismos

fiscalesytribu tariosparaimpu lsarlasalid ad e lacrisis.Tambié nhayqu e ver

lamanerad e evalu aroincorporarlatransiciónenergé ticacomopropu lsord e

la recu peración ― esto tambié n está en común en algu nos d e los d ocu mentos 

d e otros gru pos parlamentarios―  con u na transición energé tica sostenible y 

competitivaqu e no comprometaningu no d e los otros objetivos.
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En último lu gar,qu eremos centrarnos tambié n en infraestru ctu ras

sostenibles,segu ras,eficientes y conectad as en u n entorno con los recu rsos

limitad os y en las reformas parau naestrategianacionalparaeltu rismo qu e

apu ntale larecu peración d e este sectorcon lapromoción d e Españacomo

d estino segu ro,pero siempre d e lamano d e nu estros socios comu nitarios,y

no almargen,paragarantizarqu e tod os los tu ristas eu ropeos conocen bien

lamarcaEu ropayno solo lamarcaEspaña.

L aseñoraCOORDINADORA: M u chas gracias.

P orC ompromís,elseñorB ald oví.

El señor BALDOVÍ RODA: Intervend ré d e forma mu y breve.

Tenemos apenas d os meses y,por tanto,creo qu e habríaqu e ir al

grano.N osotros hemos presentad o u na propu esta con d os ejes:primero,

entend emos qu e hay qu e activarlad emand ad e las empresas paraqu e se

pu ed an recu perar,ysegu nd o,hayqu e haceru n plan d e choqu e d e inversión.

D icho esto,tengo qu e d ecirqu e me parece mu y importante laaportación d e

laseñoraO ramas,en elsentid o d e qu e en tod as las conclu siones alas qu e

llegu emos habráqu e verqu ié n financiaesas med id as,porqu e lasitu ación d e

partid a d e las d iferentes comu nid ad es au tónomas no sería la misma ― estoy 

aqu í viend o al Gru po V asco― . C on ello qu iero d ecir qu e, por ejemplo, habrá 

algu nas cosas a las qu e nosotros no pod remos llegar por elsistema d e

financiaciónqu e tenemos.P ortanto,seríamu yimportante d efinirclaramente

qu ié n lo vaafinanciary qu é se vaafinanciar.
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P or último,estoy d e acu erd o tanto con elGru po V asco como con

C oalición C anariaporqu e introd u ciraqu íen d os meses o d os meses ymed io

eltemad e las pensiones me parece temerario.

L aseñoraCOORDINADORA: Gracias,señor,B ald oví.

P orM ás P aís,tiene lapalabralaseñoraSabané s.

L aseñoraSABANÉS NADAL: Gracias.

En primerlu gar,creo qu e hay u naconfu sión.P oru n lad o,nosotros

planteamos u napropu estaqu e se iniciacon eld iagnóstico d e los sectores

afectad os,y eso es transversalamu chísimas d e las propu estas d e los otros

gru pos,d icho d e u namanerau otra.P orotro lad o,creo qu e en eld ocu mento

sobre elqu e tenemos más posibilid ad es d e negociar,qu e es eld elP artid o

Socialistay Unid as P od emos,no se acabad e explicard e formaord enad ala

oportu nid ad d e lograr estos fond os. C u and o nosotros hablamos d e

gobernanzad e latransición ecológica,d elnu evo mod elo compatible con los

límites d elplaneta,loasociamos tambié n acu áles laoportu nid ad d e recabar

fond os paralareconstru cción d e nu estro país,qu e es laqu e es,es d ecir,los

fond os eu ropeos en u navíao en otra,pero asociad os au nos objetivos mu y

claros.D espu é s nosotros tend remos qu e vercómo encajareso,en qu é tipo y

mod elo d e inversión y en qu é ámbitos se han visto mu y afectad os,como el

tu rismo u otros sectores.Sin embargo,esto no se acabad e d ejarclaro en el

textod elP artid oSocialistayUnid as P od emos,pu es se d isociaelpu nto1 d el

pu nto 2 y no se acabad e explicarqu e nu estrareconstru cción d e fu tu ro tiene

mu cho qu e vercon d ónd e centremos los objetivos d e reconstru cción en u n

proceso d e transición ecológica.N o obstante,nosotros compartimos más o
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menoslamayoríad e lospu ntosqu e plantealapropu estad elGru poSocialista

y Unid as P od emos. N o vemos ― coincid o con mu chos―  lo d e introd u cir 

aqu íelasu nto d e la sostenibilid ad d e las pensiones,pu es hay ya u na

C omisión.Faltan elementos d e fortaleza en el tema d e la transición

ecológica,por ejemplo,en la movilid ad ,eltransporte sostenible y las

infraestru ctu ras d e transporte,y tambié n faltan los temas d e biod iversid ad

― qu e tiene u na enorme importancia―  y la gobernanza d e la transición.  

C reo qu e eltemad e lainvestigación qu e planteaC iu d ad anos y otros

d atos qu e haped id o Esqu errason mu yinteresantes,pero vamos aversicon

esas bases pod emos haceru nos pu ntos comu nes d e enfoqu e qu e d e algu na

maneranos ayu d en apensaren lareconstru cción,pero no solo cómo nos

vamos arepartirlos fond os o cómo es elmod elo d e financiación en nu estro

país,sino cómo hacemos posible qu e este país alinee su crisis con lacrisis

globalen elámbito eu ropeo ycon los fond os qu e se van ad estinarcon u nos

objetivos mu yclaros.Eso es lo qu e tend ríamos qu e haceren estaC omisión,

alinearnu estros objetivos d e reconstru cción con los fond os d e laC omisión

Eu ropea,yaqu e eso nos permitiráseñalarlo qu e es más prioritario yevitará

qu e nos d espistemos,porqu e sino,alfinal,no acabaremos haciend o u n

d iagnóstico rápid o y estraté gico,qu e es d e lo qu e se trata.

Gracias.

L aseñoraCOORDINADORA: Gracias,señoraSabané s.

P orJu nts perC atalu nya,tiene lapalabraelseñorB el.

ElseñorBEL ACCENSI: Gracias,coord inad ora.
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C omo haexpresad o algún otro portavoz,nosotros somos escé pticos

respecto alfu ncionamiento d e laC omisión y d e los gru pos d e trabajo,pero

no nos vamos alevantar,alcontrario,vamos aintentarserproactivos en

nu estras propu estas.C on relación a los temas,nosotros planteamos u na

propu esta con cinco grand es bloqu es.Un primer bloqu e es para hacer

balance d e lasitu ación:d ónd e estamos,afectaciones,costes.Un segu nd o

bloqu e se refiere alos objetivos acorto plazo,qu e nosotros materializamos

en mantenimiento d el empleo y d el tejid o prod u ctivo,y d ond e hay

propu estas en relación con políticas orientad as alas personas,alas pymes,

apoyos financieros,ad ministrativos,fiscales,red u cción d e la morosid ad ,

importante paralas pymes yparaelresto d e empresas,ypolíticas tambié n a

corto plazo orientad as aaqu ellos sectores más afectad os porlacrisis d el

C O V ID ,como eltu rismo,elcomercio o d eterminad os sectores ind u striales.

Un tercerbloqu e tratasobre los objetivos a med io y largo plazo,lo qu e

nosotros concretamos en transformación d el mod elo prod u ctivo.A qu í

inclu imos propu estas en el ámbito d e la transición ecológica, d e la

transformación d igital,d e ciencia e investigación.Inclu imos tambié n el

compromisod e incrementarlos gastos d e investigaciónyd esarrolloamed io

y largo plazo y la inversión pública al respecto; transferencias d e

conocimiento,u niversid ad y sectores d e investigación,inclu id atambié n la

ind u stria4.0;larelocalización ind u strial;tambié n eltemad e las pymes ysu

d imensión y aspectos qu e se d eben trabajarparared imensionarsu tamaño;

elimpu lso alaeconomíacircu lary alaeconomíasocial,d os ámbitos qu e

consid eramosimprescind ibles.Tambié ninclu íamoslareformalaboral,antes

d elpacto hecho público ayer,antes d e finalizar elP leno,pero d eshecho

d espu é s,amed ianoche.En tod o caso,nosotros somos proactivos,no somos

d e d estru ir,sinod e proponeralternativas.Tambié ninclu íamosformación.El

cu arto bloqu e,mu y significativo,es lafinanciación d e tod as estas políticas

d e reactivación.A qu íhablamos d e políticapresu pu estaria,d ond e se tend rán
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qu e fijarobjetivos d e d é ficitgenerosos,amu y corto plazo;d e objetivos d e

d eu d apública,tambié n generosos,acorto plazo.P ero tambié n entend emos

qu e d ebemos hablard e objetivos d e consolid ación amed io ylargo plazo,en

lalíneaqu e hemos id o habland o alo largo d e estos d ías.Tambié n hay u n

aspecto d e política fiscal,casipolítica tribu taria a med io y largo plazo.

Finalmente,u n qu into bloqu e,tambié n mu y significativo,mu y relevante

paranosotros,qu e qu eremos qu e tengaencaje en algún momento,es eld el

papeld e las ad ministraciones en elimpu lso d e lareactivación.A qu íhabrá

qu e hablarnod e u nanu evafinanciaciónd e las corporaciones locales,qu e ya

tend rálu garen su momento,pero síd e las fu nciones y lafinanciación d e

estas corporaciones locales,en relación con estas fu nciones en elámbito d e

lareactivación,ylafinanciaciónd e las comu nid ad es au tónomas,más allád e

la generosid ad d el Gobierno d e tu rno. Y tambié n es importante

posicionarnos respecto alos fond os eu ropeos cu and o llegu e lad istribu ción

territoriald e d ichos fond os.Estos son los cinco bloqu es.

Q u isierahaceru nareflexiónfinal,sime permite la coord inad ora.Este

es u n espacio paraencontrar consensos,no es u n espacio,d esd e nu estra

óptica,para qu e se vea reflejad o en u n d ocu mento final la mayoría

parlamentariad elGobierno en elmomento d e lainvestid u ra,en elmomento

d elvoto d elestad o d e alarmao en d iferentes momentos.

L aseñoraCOORDINADORA:Tiene qu e iracaband o.

ElseñorBEL ACCENSI: P ortanto,yasabemos lametod ologíad e

trabajo qu e está plantead a,pero sialfinalelespíritu es llevarlo tod o a

votación,seráeld ocu mento d e trabajo d e lamayoríad e tu rno d elGobierno

en cad amomento,yeso no vaaservird e nad aanad ie.
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Gracias.

L aseñora COORDINADORA:Gracias,señorB el.

P orelGru po Repu blicano,tiene lapalabralaseñoraV allu gera.

L aseñoraVALLUGERA BALAÑÀ: Gracias,coord inad ora.

C omo tod os tenemos los papeles,les d iré qu e lo qu e estoy viend o es

qu e hay bastantes pu ntos qu e d enominamos d e forma d iferente.

Evid entemente,no coincid iremos en lo qu e d ebe hacerse con ellos,pero

tienen u n interé s paratod os.L os hemos d ivid id o en cinco ámbitos,pero el

qu e preced e tod o es elanálisis d elimpacto qu e antes comentabalaseñora

O ramas.Sino sabemos d ónd e estamos,qu é hapasad o y qu é cifras tiene lo

qu e hapasad o,es d ifícilqu e pod amos inventarcu alqu iertipo d e salid ad e

eso.Ju ntamente con ello tenemos la convicción -si es qu e d ebemos

reconstru iro constru ird e nu evo y mejor,sies posible,algu nacosa-d e qu e

lascrisissonmomentosmu yproblemáticos,perotambié nsonoportu nid ad es

y,portanto,introd u cimos algu nos pu ntos -qu e explicaré yqu e paranosotros

son imprescind ibles-qu e son mu y necesarios paraparticipary,en elreceso

qu e vamos ahacer,aversivemos cómo lo encajamos en los d iferentes

índ ices qu é hay.P orejemplo,elretorno d e lad eu d ad elrescate financiero.

P aranosotros es importante,d ebemos hablard e ello y d ebemos sabersise

vao no se vaad evolver,ysihacemos u nabancapúblicaqu é vaapasarcon

las bu enas prácticas bancarias;yestos son pu ntos mu yimportantes.

C u and o d ecimos qu e son ind icad ores alternativos alP IB ,lo qu e

estamos d iciend o es qu e tambié n nos d an la oportu nid ad d e incorporar

criterios d e economíafeminista,qu e están mu yd ocu mentad os,qu e son mu y

rigu rosos en cu anto altemaeconómico,pero qu e creemos qu e nos pod rían
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d aru nanu evaoportu nid ad ,tanto paravalorarlariqu ezaqu e como país se

prod u ce como aqu é llamamos trabajo,qu é prod u ce riqu ezay qu é es lo qu e

d ebemosconservar.Estotiene qu e verevid entemente conloscu id ad osycon

lavalorización y monetarización d e los trabajos qu e se hacen en las casas.

En el ámbito prod u ctivo, hace u n momento el d ipu tad o B el

pregu ntabacu áleraelpapeld e laA d ministración.N osotros yahemos id o

d irectamente a la contratación pública,qu e son d os ámbitos qu e para

nosotros son importantes,cómo vaaintervenirlacontratación pública,y si

eso lavaamod ificary areforzaralgu nos aspectos qu e pu ed e conteneren

temas,porejemplo,d e criterios d e valoración yd e acceso d e las pymes yd e

los au tónomos aesacontratación pública,o sivamos asegu ircon elsistema

d e contratación públicaqu e expu lsaaeste tipo d e empresas.Elacceso ala

financiaciónd e pymesyau tónomostiene qu e verotravez conlabancaycon

su s prácticas no necesariamente red istribu tivas.

O troselementosqu e paranosotrossonimportantesestánenelámbito

d e lasostenibilid ad yd e laeconomíasocialsolid ariad e proximid ad .A lgu ien

ha hablad o d elanálisis d elsector ind u strial.P ara nosotros es esencial

tambié n elanálisis d e lasitu ación d elsectorprimario,y qu é med id as d e

protección tomamos para ellos, ya qu e, efectivamente, es u n tejid o

prod u ctivo fu nd amental,y qu e hemos visto qu e segu ramente d ebemos

proteger mu cho más,almargen d e los med iad ores,d e los d e en med io,

d iríamos,paraelcontrold e precios,peroelprod u ctorenorigentiene qu e ver

con laeconomíad e proximid ad ,tiene qu e vercon laeconomíasocialy,por

tanto,creemos qu e ese es u n elemento importante qu e,qu izá,no estábamos

tratand olosu ficientemente bienantes d e lacrisis,yqu e pu ed e seru nad e las

med id as parasalird e ella.O bviamente lafiscalid ad verd e.O bviamente los

mod elos prod u ctivos sostenibles med ioambientalmente.
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Y ,finalmente,u n pard e cosas más.P or u n lad o,laconciliación.

A lgu ien hacomentad o qu e,qu izá,estabaen elgru po d e cu id ad os;sino lo

está,d eberíamos hablarlo con laC omisión;o laincorporamos aqu ío se la

qu ed an allí,pero es fu nd amentalhablarlo.

L aseñoraCOORDINADORA:Tiene qu e terminar.

L aseñoraVALLUGERA BALAÑÀ: Termino rápid amente.

P orotrolad o,lareformahoraria,qu e habríaqu e inclu irlatambié n.Y

d os elementos en elámbito d e investigación,d esarrollo yd emás;análisis d e

los sectores financiad os públicamente,y elanálisis d elmilitarfinanciad o

públicamente;porqu e,qu izá,estamosu tilizand orecu rsos,mu ynecesariosen

lareactivación económica,en cosas qu e no nos tocan ahoramismo.

Gracias.

L aseñoraCOORDINADORA:Gracias,señoraV allu gera.

P orelGru po d e Unid as P od emos,tiene lapalabraseñorEcheniqu e.

ElseñorECHENIQUE ROBBA: Gracias,coord inad ora.

Trataré algu nos elementos,por alu siones.Q u e no se preocu pe

ningu naformación políticaporqu e los acu erd os entre partid os políticos no

su stitu yen a los mecanismos d emocráticos y,por lo tanto,u na eventu al

d erogaciónd e lareformalaborald elP artid oP opu lar,primero,tend ráqu e ser

llevad aalos agentes sociales y,segu nd o,tend ráqu e seraprobad aporel
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Gobierno y lu ego por el P arlamento.O sea,qu e no tengan ningu na

preocu pación porqu e lad ebatiremos tod os y tod as.

Tambié n qu iero mencionarqu e nu estraformación políticacree qu e

tenemos qu e irhaciau n Estad o más d escentralizad o.En ese sentid o,somos

enormemente respetu osos con las competencias au tonómicas y tambié n

locales y,por lo tanto,entend emos qu e eld ictamen qu e vaa hacer esta

C omisión no d ejad e seru naserie d e recomend aciones paralos d iferentes

niveles d e laA d ministración d e nu estro país.D e hecho,tambié n van aser

recomend aciones para el Gobierno d e España,no van a ser políticas

vincu lantes,sino qu e vaaserlarecomend ación d e lamayoríad e laC ámara,

d e la soberanía popu lar, tanto al Gobierno d e España como a las

comu nid ad es au tónomas yalas entid ad es locales,respetand o almáximo las

competencias qu e cad a u no tiene y entend iend o, ad emás, qu e las

recomend acionespu ed ensersegu id asonoporparte d e cad aA d ministración

qu e ejerzasu s competencias.

Y finalmente,entrand o en materia,no voy a ser prolijo en la

d escripciónd e lapropu estaporqu e latiene tod oelmu nd oycreoqu e nohace

falta,pero síqu iero apu ntaru naserie d e elementos qu e se han plantead o.

C reoqu e nod ebemos tratartemas qu e se d ebatanenotros gru pos d e trabajo.

P orejemplo,hay u n gru po d e Eu ropa,creo qu e es ahíd ond e hay qu e hablar

d e los paqu etes eu ropeos,yasean d e cré d ito o d e inversión d irecta,porqu e

sinoestaríamos d u plicand oeld ebate.Elelementod elsistematribu tarioestá

explícitamente recogid oenelgru pod e trabajod e D erechos Sociales,estáen

su plan d e trabajo,con lo cu alno d ebemos tratarlo aqu í,porqu e estaríamos

d u plicand od e nu evod ebates.P orotrolad o,enelgru pod e D erechosSociales

se hallalo qu e llamaríamos sistemad e cu id ad os,entend iend o porello L ey

d e D epend encia,resid encias d e mayores,pero es verd ad qu e en este gru po

d e trabajo está la parte laboral,qu e es fu nd amentalpara la reactivación
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económica.P orlo tanto,hayotros elementos d e conciliación qu e síestán en

este gru po d e trabajo y,en ese sentid o,estamos mu y d e acu erd o con la

portavoz d e Esqu erraRepu blicanaen qu e tiene qu e haberu naperspectiva

feminista,ytenemosqu e trabajarporqu e pu ed anvenirexpertaseneconomía

feministaahablard e estos temas.

D os elementos más yyatermino.Elprimero es qu e creo qu e ahoraen

latransacción pod ríamos hablaralo mejord e eliminarsu bpu ntos,porqu e si

nonosvamosaliar.Esd ecir,siencad aepígrafe ponemossu bpu ntossiempre

va a haber su bpu ntos qu e falten y no vamos a pod er llevar a cabo las

transacciones.Es u napropu estaparacu and o hagamos elreceso.Y elotro

elemento es qu e nu estro gru po a priori estád ispu esto avalorarretirard el

d ebate d e esta C omisión u na reforma d elsistema d e pensiones por ser

complicad a,largay mu y d etallad a.

L aseñoraCOORDINADORA:SeñorEcheniqu e,tiene qu e finalizar.

ElseñorECHENIQUE ROBBA: Sí,yaacabo.

P ero en la misma lógica entend emos qu e esta C omisión tampoco

d eberíahablard e lareformad elsistemad e financiaciónau tonómico,qu e es,

sicabe,más complejo y más largo qu e elpactaru nareformad elsistemad e

pensiones,y ad emás necesitaría por fu erza d e la participación d e los

Gobiernos au tonómicos.

L aseñoraCOORDINADORA:M u chas gracias,señorEcheniqu e.

P orelGru po P opu lartiene lapalabralaseñoraRod rígu ez.
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L aseñoraRODRÍGUEZ HERRER: Gracias,señoracoord inad ora.

C omo le d ecía, en este momento en España ― y como nos señaló el 

gobernad or d el B anco d e España―  nos encontramos ante u na crisis 

económica sin preced entes. D u rante más d e d os meses ― y lo qu e qu ed a―  

se hahibernad onu estraeconomíaconu ngrave perju icioparaelcrecimiento

y el empleo en España. D e lo qu e se trata ― por eso estamos aqu í―  es d e 

procu rarqu e su s efectos sean temporales,qu e no cau se efectos estru ctu rales

o qu e estos sean los menores posibles.Elriesgo qu e corremos es u n riesgo

d e Estad o,por eso estamos sentad os hoy aqu í,porqu e d ebemos llegar a

acu erd os en sed e parlamentaria,d ond e estamos representad os tod os los

españoles, y ya algo se ha d icho d e eso. Eso es lo qu e ― como d ecía antes―  

le planteóen elmes d e abrilalpresid ente d elGobierno elpresid ente d e mi

partid o,P ablo C asad o,qu e esto exced íad e u n programaelectoraly qu e con

amplitu d d e miras d eberíamos llegarau n acu erd o.P oreso,paraempezara

hablarnecesitamos haceru nd iagnósticocerterod e lasitu aciónenlaqu e nos

encontramos.C oincid o plenamente con lo qu e ha d icho la portavoz d e

Esqu erra.Tod os somos mu y inteligentes y tenemos nu estro conocimiento,

pero sino sabemos d e d ónd e partimos,sien u n gru po como este no nos

planteamos d e d ónd e partimos, d ifícilmente pod emos marcar d ónd e

llegamos.P oreso,parasermás eficaces y más eficientes hemos plantead o

u naserie d e comparecencias enelgru poqu e nos ayu d enatenerlomás claro.

N osotros síhemos plantead o u n listad o d e comparecientes y lo hemos

registrad o,pu es tod as son personas d e lasocied ad civilqu e d e u namanerau

otraestán viviend o estacrisis d e primeramano.P oreso,no estábamos d e

acu erd o con elraqu ítico catálogo d e reu niones qu e se nos planteó,pero,

como d ice u sted ,coord inad ora,ya está aprobad o,como saben bien,sin

consenso,y u tilizand o los votos d e lamayoría.M alcomenzamos.Y o creo

qu e hasid o u n errory no sé sino se alargará.
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P or eso ― y lo veremos lu ego―  plantearemos u n plan d e trabajo con 

sesiones intensivas,porqu e u sted hablad e d os meses,pero es 21 d e mayo,

es d ecir,tenemos u n mes y d iez d ías,y silaúltimasemanaes parahacerel

d ocu mentofinal,tenemosu nmes.P oresonose tratad e cambiarlotod o,sino

d e enfocarlo con u n primerobjetivo o con u n objetivo esencial:qu e no se

pierd atejid o prod u ctivo y qu e no se pierd an pu estos d e trabajo.Son las d os

caras d e la misma moned a.Y d espu é s está tod a la legislatu ra para qu e

u sted es,señores d elGobierno,vayan llevand o a cabo su programa d e

gobierno,sin coartad as niherramientas legales extraord inarias,porqu e d e

aqu íno vaasaliru n listad o parairalreald ecreto-ley número cien.P oreso

nosotros hemos plantead o u nas líneas d e trabajo abiertas,qu e no renu ncian

aningúntipod e d ebate yqu e nopred eterminanlaposiciónfinal.Elproblema

no es d e su bgru pos,elproblemaes qu e elsu bgru po te estámarcand o la

d ecisión final.N o presentamos u n texto cerrad o con u nas conclu siones

implícitas.Estoysegu rad e qu e tod os tenemos mu chas cosas qu e hacerypor

miparte he priorizad o los trabajos d e estaC omisión en miagend a,pero la

verd ad es qu e d espu é s d e verlapropu estaconju ntad e los partid os qu e están

enelGobiernotengolatriste sensaciónd e qu e,d e verd ad ,u sted es pretend en

otracosa:qu e esto seau n paripé — no voy ad ecirqu e no creyeraen la

reu nión,porqu e creía— ;tienen yared actad o su d ictamen y no tienen nad a

más qu e d esarrollarcad au no d e los pu ntos d e las líneas d e trabajo qu e nos

han pu esto.P araterminard e ratificarlo,ayer— no saben cu ánto lo siento—

yhoyhemosasistid oau nsainete enrelaciónconu napiezafu nd amentalpara

hacerfrente alos problemas qu e pretend emos solu cionar:…

L a señora COORDINADORA: Señora Rod rígu ez,tiene qu e ir

acaband o.
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L aseñoraRODRÍGUEZ HERRER:Termino.

… señorEcheniqu e,nad amás y nad amenos qu e laregu lación d el

mercad o d e trabajo poru nas abstenciones no necesarias paraaprobaru n

estad od e alarma,yse d ecid e qu e rápid amente hayqu e acabarconlareforma

d el2012.Y asé qu e noles gu stahablard e esto,perohayqu e hacerlo,porqu e

estamos en el gru po d e trabajo d e Reactivación d e la Economía.L a

regu lación d elmercad o laborales básicayeld íad e antes no se pu ed e llegar

au n acu erd o rad ical.¿D e qu é van?¿N os lopu ed en d ecir?P orqu e alo mejor

nos pod emos d ed icaraotras cosas.

L aseñoraCOORDINADORA:SeñoraRod rígu ez,se le haacabad o

su tiempo.

L aseñoraRODRÍGUEZ HERRER:Se lo tend rán qu e explicarmu y

bienatod oslosespañoles,qu e estánmu ypreocu pad osporsu fu tu ropersonal

ahoraqu e empiezan averlalu z en materiasanitaria.

En fin,señoracoord inad ora,nos ratificamos en las líneas d e trabajo

qu e hemos presentad o,qu e son generales y en las qu e cabe tod o.

L a señora COORDINADORA:Señora Rod rígu ez,por respeto al

resto d e los intervinientes tiene qu e finalizar.

L a señora RODRÍGUEZ HERRER:Solicitamos escu char a los

comparecientes antes d e empezarad ebatirlos d istintos asu ntos o vetos d e

este gru po,y presentaremos la petición d e trabajar tod os los d ías d e la

semanaparapod erllegar.
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L aseñoraCOORDINADORA:Gracias,señoraRod rígu ez.

P arafinalizarlad efensad e los índ ices,tiene lapalabraen nombre d el

Gru po P arlamentario SocialistaelseñorC asares.

El señor CASARES HONTAÑÓN: Señora coord inad ora,

mu chísimas gracias.

Y o creo qu e voyavolverainsistirtantas veces como seanecesario en

qu e tenemos qu e bu scar elencu entro,elentend imiento y ponernos d e

acu erd o porelfu tu ro d e este país.H e escu chad o aqu ímu chas posiciones

preestablecid as qu e no son precisamente las d elGobierno.P oreltemaqu e

nos ocu pa,haré d os o tres reflexiones generales;tambié n portratard e au nar

consensos y volu ntad es.ElGru po Socialista,conju ntamente con Unid as

P od emos, ha presentad o u n esqu ema d e trabajo qu e lo qu e

fu nd amentalmente persigu e,d entro d e estaimportantísimaC omisión parala

Reconstru cción Económicay Social,es abord artod as las grand es ramas o

los grand es retos qu e tiene laeconomíaespañolaparaqu e se cu mplau na

máxima qu e para nosotros es fu nd amental:qu e nad ie se qu ed e atrás.

C reemos qu e en laoportu nid ad qu e tenemos pord elante hay qu e bu scar

herramientas para la reconstru cción, la reactivación económica, la

sostenibilid ad ,elequ ilibrio entre los d istintos sectores,bu scarlas fortalezas

d e laeconomíaespañolay,porsu pu esto,tod o esto con garantías laborales,

con garantías paralaciu d ad aníaycon garantías tambié n ambientales.

V oy a hacer u na segu nd a reflexión sobre elacu erd o qu e ya he

mencionad o alprincipio.Estamos viend o estos d ías qu e la ciu d ad anía

necesitarespu estas y mirahaciaestacasa.Silasocied ad civil,sigente tan

d iferente,tan d isparcomo empresarios,sind icatos,organizaciones,expertos
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y otros colectivos,se ponen d e acu erd o,cómo no nos vamos aponerd e

acu erd o los 350 d ipu tad os y d ipu tad as d e estaC ámarapararespond erau na

ciu d ad aníaqu e necesitarespu estas yqu e nos estámirand o.

Unaterceraconsid eraciónsobre elglobald eld ocu mentoesqu e hemos

presentad o precisamente d iez u once pu ntos porqu e entend emos qu e es

mu cho más sencillo qu e pod amos trabajarsobre pu ntos más concretos qu e

sobre generalid ad es d e laeconomíaespañola,o laofertaen laeconomía

españolao las políticas d e d emand aen laeconomíaespañola,qu e es como

hablard e tod o yprobablemente hablard e mu y poco,señoracoord inad ora.

Q u iero hacer algu nas alu siones a las intervenciones d elresto d e

partid os.C reo qu e hay mu chos pu ntos d e encu entro,au nqu e lo llamemos d e

formas d istintas.C reo qu e mu chos coincid imos en laimportanciad e los

sectores estraté gicos,en laimportanciad e las pymes,d e laind u stria,d e la

ciencia,en laimportanciad e los d erechos laborales,en laimportanciad e la

sostenibilid ad ,d e latransición energé tica,ecológica,en fin,creo qu e hay

mu chos pu ntos paraelencu entro,poreso estamos d ispu estos aord enarel

índ ice qu e hemos presentad o,probablemente ared u cirlo,en cu anto alos

su bapartad os,paraqu e pod amos encontrarelacu erd o en cu anto almarco d e

trabajo y a mu chas otras cu estiones qu e,aparentemente,no se han visto

reflejad asyenlasqu e,d esd e lu ego,coincid imos,comolaimportanciad e los

d erechos laborales o la mirad a feminista en la oportu nid ad qu e tenemos

ahora,o d esd e lu egoen algu nas cosas qu e,porejemplo,d ecíaM ás P aís.L as

políticas d e transporte o d e movilid ad sostenible síqu e están,lo qu e pasaes

qu e las habíamos recogid o en elpu nto d e vertebración territorial.P ero,

bu eno,pod emos bu scarlas en elenfoqu e qu e se creamás oportu no.

En su ma,termino,con d os consid eraciones mu y breves finales.C reo

qu e en estaC omisiónnod eberíamos d ed icarle especialmente mu cho tiempo

alanálisis,porqu e lo qu e está pasand o ya lo sabemos:la mayor crisis
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económicad e nu estraetapay d e nu estraconvivenciaen d emocracia.L os

comportamiento d e los ind icad ores económicos,elP IB ,elempleo,etcé tera,

estánahíconlasmayorescaíd asd e laserie histórica.P eroaloqu e síestamos

llamad os eneste gru pod e trabajoyenestaC omisiónes aconstru irelfu tu ro.

C reo qu e vamos atenermu chísimad ocu mentación,mu chísimainformación

y lo qu e estápasand o lo conocemos porqu e lo hemos vivid o en primera

persona tambié n nosotros,pero sítenemos qu e hacer ese esfu erzo en el

fu tu ro.

Termino.C reo qu e d esd e lu ego hoytenemos qu e hacerelesfu erzo en

bu scaru nínd ice d e trabajoenelqu e nossintamos tod os reflejad os.C reoqu e

hablo en nombre -tambié n lo d ecíaelportavoz d e Unid as P od emos-,tanto

d elP artid o Socialista como d e Unid as P od emos,y estamos d ispu estos a

reorganizar elínd ice para ad aptarlo a las necesid ad es d e este gru po d e

trabajo.

M u chísimas gracias.

L aseñoraCOORDINADORA:Gracias,señorC asares.

A cabad o eltu rno d e intervenciones,siles parece bien,hacemos u n

receso d e qu ince minu tos máximo,a ver sisomos capaces d e intentar

encontraralgún acu erd o,algún consenso.Estacoord inad orahasid o mu y

flexible en los tu rnos d e intervención para atend er a las d istintas

sensibilid ad es d e cad au no.C reo qu e hemos d ed icad o u nahoraahablard e

cu estiones qu e nos preocu paban atod os.En cu anto almé tod o,creo qu e las

posiciones hanqu ed ad oclaras yqu e yamás omenos cad au nod e u sted es ha

manifestad o su opinión en cu anto alad inámicad elgru po.D ebo record ar

u navez más qu e no se tratad e cambiarlo qu e yaestáaprobad o,sino d e

record arqu e elobjetivo d e este gru po d e trabajo es d ebatirpropu estas y
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alcanzar consensos en cu anto a los d istintos borrad ores qu e se vayan a

acord ar.En tercerlu gar,porfinalizar,d iré qu e las comparecencias son algo

qu e no nos compete hoy.H abríaqu e presentarlas alaM esay alaC omisión

elmartes,y en aqu elmomento se d ecid irálad elegación en laM esad e la

C omisión general,o no.En cu alqu iercaso,hoy no entraríamos en eld ebate

d e las comparecencias en elgru po d e trabajo,porqu e no es competenciad el

gru po en sí.

N os vemos alas seis y med ia.

Se suspende la sesión a las seis y quince minutos de la tarde.

Se reanuda la sesión a las siete y diez minutos de la tarde.

L a señora COORDINADORA: Señorías, retomamos la sesión

d espu é s d e u n intenso d ebate con u n bu en acu erd o.A síqu e,porparte d e la

coord inad ora,hay u n gran niveld e satisfacción porqu e,porlo menos en el

primerd ía,se haalcanzad o u n consenso,lo cu alyaerad ifícil.En cu alqu ier

caso,hayqu e formalizarlo.

P ortanto,siles parece bien y estamos d e acu erd o,proced emos ala

votación.¿H ace faltaqu e leamos cómo qu ed aelínd ice? En cu alqu iercaso,

elletrad o nos lo pasaráatod os y,sihay algu nacu estión d e últimahora,

pod ríamos retomarlo elpróximo d ía,au nqu e espero qu e no seaasí.

P ortanto,siestamos d e acu erd o,votemos lapropu estaconsensu ad a,

basad aen elgu ion d e Unid as P od emos y elGru po Socialista.V otamos el

gu ion acord ad o portod os los gru pos parlamentarios presentes.

Efectu ad alavotación d ijo:
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L aseñoraCOORDINADORA: Q u ed aaprobad o poru nanimid ad .

P arafinalizarlasesión,qu eríaplantearles d os cu estiones claras qu e

creo qu e es importante d eterminarhoy en estasesión — más teniend o en

cu entaqu e estamos en elespíritu d elconsenso— ,qu e es lafijación d e la

próxima sesión d e trabajo. N o vamos ahora a incid ir más en las

comparecencias nien elmé tod o,pero creo qu e es importante ponernos el

objetivo d e fijaru napróximasesión d espu é s d e laC omisión qu e se vaa

celebrar elmartes.Es conveniente no hacerla antes porqu e no tend ría

sentid o,sobre tod o teniend o en cu entalos pu ntos qu e se van ad ebatir.Y o

propongoqu e nos ju ntemos elmié rcoles porlatard e,teniend oencu entaqu e

no vaaseru n P leno largo y asíaprovecharlaasistenciad e los d ipu tad os y

d ipu tad as alP leno d elC ongreso.P od ríamos reu nirnos aqu íen torno alas

cu atro y med ia,como hoy,siles parece bien.

L apropu estaqu e tengo paratrabajaren esasesión seríaabord ard os

d e los temas qu e se han acord ad o yaen elgu ion d e trabajo.P ortanto,no

habría posibilid ad d e presentar d ocu mentos d e trabajo porqu e sino hay

comparecencias y tod avíano vamos atenerlaposibilid ad d e teneren esa

sesión comparecencias — porqu e no se pu ed e hacerd e u n d íaparaotro— ,

pod emos empezaratrabajareneld ocu mento,conlasid eas aportad asporlos

d istintos gru pos.P ropongo los d os primeros temas como d ocu mentos base.

Y la segu nd a parte d e la sesión la pod ríamos d estinar ya a hablar

concretamente sobre eltemad e las comparecencias,siles parece bien.(La

señora Rodríguez Herrer pide la palabra). ¿Sí,señoraRod rígu ez?L es

pid o qu e sean intervenciones su perrápid as.

L aseñoraRODRÍGUEZ HERRER:D e acu erd oconqu e,alomejor,

d ebemos reu nirnos elprimerd íaelmié rcoles,¿peroqu é programad e trabajo
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vamos atener?,¿cu ántos d ías alasemananos vamos areu niry qu é d ías?,

porqu e tenemos qu e hacerlas agend as.H ay algu nos qu e están en varias

comisiones porqu e en su s gru pos son pocos.Y o tambié n tengo bastante lío,

pero me ad apto porqu e yahe d icho en público qu e he priorizad o esto,pero

síme gu staríaparapod erhacerlaagend asaberqu é d ías nos vamos areu nir.

C reíqu e ese eraelsegu nd opu ntod elord end eld íaqu e teníamos hoy,elplan

d e trabajo.N osotros proponíamos — me parece qu e voyatenerpocoé xito—

qu e nos reu nié ramos los lu nes porlatard e,los mié rcoles porlatard e,los

ju eves y los viernes.Eltrabajo es inmenso. En otros gru pos han cerrad o los

d ías d e trabajo.

L aseñoraCOORDINADORA:Y asabé is qu e yo soy mu y flexible,

pero vamos aintentarord enarlas intervenciones.H aped id o lapalabrael

señor M u ñoz,elseñor B el— mu y brevemente— ,elseñor C asares y lo

cerramos,porqu e se tratad e ponerfechaparaelmié rcoles.

N o pod emos establecer — lo d igo d e manera general— tod o el

calend ario y tod as las sesiones qu e vamos atenersin sabersivaahaber

comparecencias, si no va a haber comparecencias o el número d e

comparecencias qu e va a haber.Fu e elprimer d ebate qu e yo intenté

introd u ciry me d ijeron qu e lo d ejase porqu e teníamos qu e hablard e las

comparecencias.N ovamosareabrirnu evamente u nd ebate qu e yainiciamos

anteriormente y cu and o haqu ed ad o claro qu e estábamos pend ientes d e las

comparecencias.Y o insisto:tenemos hastafinales d e ju nio paraabord arel

gu ion,ese es nu estrocometid o.Eneste gru pose d ecid irásilovamos ahacer

compatible con más comparecencias amayores d e las veintid ós — y d igo,

veintid ós— comparecencias qu e hay relacionad as con este bloqu e d e

reactivación económicaenlaC omisiónd e maneraglobal,ysiconsid eramos

qu e pu ed e habermás comparecencias concretas y específicas d e temas qu e
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no se han abord ad o en las comparecencias d e laC omisión general.P oreso

yo les pid o atod os qu e estu d ien d etenid amente elínd ice,los contenid os,los

temas qu e se van a abord ar ya en este índ ice,en este gu ion,ver los

comparecientes qu e yaestán aprobad os y qu e van atrataren laC omisión

generaly veralgu nos temas qu e consid eremos fu nd amentales,esenciales,

imprescind ibles,qu e se pu ed an contemplaren elgru po d e trabajo.

Tambié n cabe laposibilid ad ,señorías,d e ped ird ocu mentación alos

comparecientes o aposibles expertos qu e u sted es consid erenparaqu e nos la

entregu en yse pu ed atrabajartambié nsintenertantas comparecencias.D igo

qu e es otro mé tod o ad ecu ad o,u nad ocu mentación qu e nos pu ed en hacer

llegar,qu e lapod emos d istribu iratod os los integrantes d e este gru po d e

trabajo y se pu ed en iragilizand o tambié n los trabajos en ese sentid o.P ero

estableceru n calend ario afechad e hoy,sin sabersivamos atenerequ is

número d e comparecencias o siexiste tambié n laposibilid ad d e qu e algu nos

comparecientes d e laC omisión pu ed an compareceren elgru po d e trabajo,

no lo consid ero oportu no.C reo qu e,u navez qu e hagamos tod o ese estu d io,

se pu ed e d ecid irelmié rcoles.P oresoproponíasolohastaeste mié rcolesesta

situ ación y,a partir d elmié rcoles,pod emos d ecid ir:necesitamos cu atro

comparecientes,cinco,lo qu e sea,yapartird e ahíaju stamos sinecesitamos

u nao d os sesiones semanales.

En cu alqu iercaso,elcriterio qu e yo les he propu esto inicialmente era

intentarcompatibilizarlas sesiones d e laC omisión con elgru po d e trabajo

paraevitarqu e los d ipu tad os qu e somos d e otras provincias tengamos qu e

estar viniend o para elgru po d e trabajo simplemente.C reo qu e es u na

propu esta razonable y qu e estará en fu nción d e los d ías qu e está en

fu ncionamiento elC ongreso paraotras activid ad es.M e parece qu e como

criterio pod emos intentarcompartirlo.

Sí,señoraO ramas.
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L aseñoraORAMAS GONZÁLEZ-MORO:L os gru pos pequ eños

estamos en varios gru pos d e trabajo,estamos en laC omisión,estamos en el

P leno.N oes porqu e u nonoqu ieravenir.Y o,sise pone lareu niónelmartes,

me qu ed o aqu íy estaré d os meses sin pod ercompatibilizarlavid afamiliar.

¿Q u é qu iero d ecir con esto? Q u e si hay qu e hacer temas intensivos,

coord inad ora,hay qu e saber,sobre tod o,elcalend ario d e la C omisión,

porqu e alaC omisiónsívamostod osyese eramu yimportante qu e se cerrara.

O tracu estión qu e qu eríad ecir,porqu e creo qu e es importante,es qu e

hay qu e resolvercon laM esaqu e eltemad e salas y d e otras comisiones no

pu ed e cond icionarlasreu nionesd e estaC omisiónnid e losgru posd e trabajo.

P orqu e elresto d e las comisiones no tienen u n plazo d e terminación y las

limitaciones qu e estáhabiend o es porlos med ios materiales y hu manos d el

C ongreso.Tiene qu e fijarse por parte d e la C omisión y por parte d e la

coord inad oraqu e,en elmomento en qu e d igaelju eves alas 5,sise caen

otras comisiones,se caen.Sino,estaC omisión no pu ed e acabarel30 d e

ju nio.P orqu e pasóeso,recu é rd enlo,qu e estasemanano pu d imos celebrar

comisión porqu e habíaotras comisiones y no habíasala.Entonces,creo qu e

eso hay qu e resolverlo parapod er tener u na agend a y qu e nos pod amos

organizartod os los qu e,como d ice mu y bien,no somos d e aqu ío tenemos

d ificu ltad es té cnicas para llegar,porqu e yo no pu ed o llegar nad and o,en

barco o en coche.

L aseñoraCOORDINADORA:Sí,señoraO ramas.Esapeticiónlaha

traslad ad o ya elpresid ente d e la C omisión,qu e se d é priorid ad como

comisión — entend iend o qu e somos parte d e esaC omisión— tambié n ala

realización d e los gru pos d e trabajo.L ad ificu ltad qu e existe yalaconocen:

qu e tod as las sesiones tienen qu e seren abierto,paraqu e tod alasocied ad y
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tod as las personas qu e esté n interesad os pu ed en segu irlos d ebates y lo qu e

ocu rre aqu íd entro.Esaes lamayord ificu ltad con laqu e nos encontramos,

pero yaestásolicitad o.

A ver,habíanped id olapalabra— ypid omáximabreved ad ,porfavor,

qu e no acabamos— laseñoraM u ñoz,laseñoraSabané s,elseñorC asares y

elseñorB el,qu e tend rátreintasegu nd os.

SeñoraM u ñoz.

L aseñoraMUÑOZ VIDAL:A lhilo d e lo qu e estabacomentand o la

coord inad orad e qu e son sesiones públicas y en abierto,me han llegad o

varios mensajes — asombrosamente,hay gente qu e nos estáviend o ahora—

pid ié nd onos,por favor,qu e,ya qu e hemos llegad o a u n consenso,siel

letrad o pu ed e leerelínd ice d e lo qu e hemos acord ad o.(Rumores).

L aseñoraCOORDINADORA:SeñoraSabané s.

L aseñoraSABANÉS NADAL:P araqu e yo me aclare,elmartes se

su pone qu e nosotros qu eremos qu e la M esa d elegu e en el gru po la

competencia para tramitar comparecencias o bien para qu e las pod amos

ped ir.Tambié nhabíau nplanteamiento— nonosd atiempo,peroigu alsinos

esforzáramos,sí— parad erivarnos parte d e las comparecencias qu e no van

acaberd e ningu namaneraenlaC omisióngrand e alos gru pos.Entonces,mi

únicad u d aen este momento — qu e no es menory no qu iero volveraabrir

u n d ebate— es qu e,apesard e qu e u sted es d icen qu e elplan d e trabajo está

aprobad o y es mu y claro y qu e presentemos d ocu mentos,d espu é s se hacen

enmiend as y lu ego lo votamos… Es d ecir, u na su ma inconexa d e
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proposiciones no d e ley parallegaramu y pocaparte.L o qu e sínos d eja

margen eld ocu mento es aintentard ialogarentre tod os los gru pos y no ir

cad a u no por su lad o — qu e,d esd e lu ego,algu nos no pod emos con esa

trabajera— ,cad au no con su d ocu mento parallegaraqu íyd ecir:avotación.

Siyaconocemos los bloqu es,me orientomás ahacerenmiend as qu e ahacer

d ocu mentos.Sin embargo,creo qu e tenemos cosas qu e aportar.Entonces,la

d ificu ltad qu e veoes qu e elmié rcoles yanosd iganqu e trabajemos sobre d os

pu ntos — he creíd o entend er— sin haberhecho niu nacomparecenciay sin

hablarentre nosotros.¿N o habríalaposibilid ad d e presentarese mié rcoles,

precisamente,calend arios,u nad inámicay u nos pu ntos mínimos qu e nos

llevaran apod erhacerd ocu mentos qu e fu eran d e tod os?Igu allo qu e estoy

d iciend o es complicad o,pero yo qu iero qu e me expliqu en lo qu e la

coord inad ora d ice.P orqu e sila coord inad ora nos d ice qu e hagamos u n

d ocu mento d e transición ecológica,por ejemplo,yo voy y lo hago;lo

traemos aqu íy…

L aseñoraCOORDINADORA:SeñoraSabané s,haqu ed ad o claro,

ahoralo explicamos.

SeñorB el,señorC asares yfinalizamos

ElseñorBEL ACCENSI:M u yrápid amente.P orsimilitu d conlo qu e

se hahecho en otros gru pos d e trabajo,se pid e alaC omisión laampliación

d e los comparecientes.Entonces,la coord inad ora traslad ará,si tod os

estamos d e acu erd o,la ampliación d e los comparecientes.Y o estoy d e

acu erd o con elcalend ario,elmié rcoles nos vemos.L o qu e planteo es qu e en

elbienentend id od e qu e elmarteslaC omisiónd é elvistobu enoparaampliar

comparecientes,qu e elmié rcoles u no d e los temas qu e tratemos aqu íes qu e
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antes d e las d oce se presenten comparecientes y en lasesión d e latard e

pod amosacord arlosqu e se convocarán,porqu e entoncessíse lespu ed e citar

paralasemanasigu iente,sies elcaso.

O tracu estión:elmié rcoles yo intentaríahaceru n calend ario paralas

próximas semanas,no pod emos actu ar d e semana en semana,y siu na

semana por comparecencias hay qu e estar tres d ías,estamos tres d ías.

Finalmente,en cu anto alametod ologíayrespecto aloqu e d ecíaIné s,

más allá d e lo qu e se establezca reglamentariamente,aqu ítenemos u n

problemay es qu e hemos d ecid id o qu e elgru po d e trabajo fu ncione como

u nacomisión,d e hecho,pero con elinconveniente d e qu e no tiene niM esa

niportavoces.P ortanto,siatod os les parece bien,qu izátend ríamos qu e

implantaru naprevia,qu e seríainformalo qu izátelemática,u n contacto d e

u no porgru po,paravercómo instru mentalizamos eltrabajo,porqu e sihay

qu e hacer los borrad ores,se hacen,pero entonces siempre va a d ar la

sensaciónd e qu e trabajamos sobre u nborrad orqu e vaasereld e lamayoría.

P ara eso,qu e traiga u n proyecto d e ley la mayoría y los d emás lo

enmend amos.P or tanto,para no caer en esto y qu e tod os nos sintamos

partícipes,como hapasad o alfinalhoy,no sé sitend ríamos qu e hablary

bu scaru n sistemad e trabajo más flexible,cu mpliend o con lanormativa,y

qu e no se trajeran aqu íd iez propu estas d e cad aformación política,sino qu e

se traigau nasin ningu naau torid ad concreta.

L aseñoraCOORDINADORA:Gracias,señorB el.

SeñorC asares.

ElseñorCASARES HONTAÑÓN:Tambié n mu y brevemente por

algu nas cu estiones qu e se han id o aclarand o.



58

C reo qu e la coord inad ora tiene claro qu e tenemos qu e tener u n

calend ario d e trabajo,creo qu e tod os entend emos lad inámica,pero tenemos

qu e saberprimero eltemad e las comparecencias yalgu nas otras cu estiones.

Y atenemos claro qu e laC omisión en pleno se vaareu nirlos martes y los

ju eves.P ortanto,creo qu e es elsentirgeneralintentarad aptarlas reu niones

d e este gru po d e trabajo paraqu e complementenlos martes porlatard e yasí

no tenerqu e veniraqu ítantos d ías.N o nos importad ed icarmu chas horas,

pero d eberíamos tratard e maximizarlos d ías,sereficientes en ese sentid o;

teniend o en cu entalas d ificu ltad es d e tod os los qu e venimos d e provincias,

qu e estamosenestad od e alarmayviend ocómoestáM ad rid ,qu e notenemos

transporte y d emás.C reo qu e lacoord inad orarecogeráelsentirgenerald e

tod os parahaceresapropu estad e trabajo.

D os,las comparecencias.N os parece bien como normageneralped ir

algu nas comparecencias,pero yo,y soy honesto en esto,creo qu e tenemos

qu e tenerclaroqu e tienen qu e sermu yred u cid as,nopod emos irnos otravez

apresentard oscientas comparecencias paraqu e se qu ed en en cu arenta.N o

tenemos tiempo para eso y creo qu e tenemos qu e hacer u n ejercicio d e

honestid ad entre tod os paraverqu é personas concretas o qu é sectores son

los qu e más nos interesan.

A lgo qu e ha d icho la coord inad ora me parece interesante: la

posibilid ad d e qu e algu ien comparezca por escrito.Sinos interesa su

opinión,le pod emos ped irqu e nos hagau nas reflexiones en u n d ocu mento

porescrito y qu e nos lo mand e.A míeso no me parece mal,amás,porqu e

eso nos d alaposibilid ad d e ped irtantas como qu eramos,más allád e qu e

lu ego tengamos mu cho volu men d e d ocu mentación.

Terceraid eaqu e me parece importante.M u choslohand icho:creoqu e

haríamos u n bu en ejercicio sino d ebatié ramos aqu íd iez P N L d istintas.L o

qu e pod emos hacer–yo lo lanzo,d espu é s haremos lo qu e qu eramos– es
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ponernos d e acu erd o almenos en qu é temas d eberían recogerse,y como los

bloqu es son mu y amplios,d e esa forma más informalqu e hablábamos

recogié ramos temas;es d ecir:este bloqu e d eberíatenerestos d iez temas,

encargaríamos qu e algu ien lo hiciera,no sé sielgru po mayoritario,la

mayoría,etcé tera,ylu ego,sobre eso,presentaríamos enmiend as.

L aseñoraORAMAS GONZÁLEZ-MORO:Eso no se pu ed e hacer,

hombre.Es té cnicamente impresentable.

L aseñoraCOORDINADORA:N o abramos d ebates,porfavor.

Elseñor CASARES HONTAÑÓN:Esto no limita a nad ie;sise

qu ieren hacer d iez escritos,se pu ed en hacer.L o qu e estoy lanzand o es

simplemente laposibilid ad previa— como nosotros vamos ahacernu estras

propu estas— d e inclu ir d e partid a,para ahorrar trabajo,qu é temas nos

gu staríatratar,paraqu e no estemos lu ego con d ocu mentos qu e no llevan a

ningu naparte.P ero cad au no,porsu pu esto,pu ed e hacerlapropu estaqu e

qu iera.L o d igo porqu e es inabarcable teneraqu íd iez índ ices d e trabajo y

d iez P N L sobre elmismotema.N osé cómose pu ed e planteard e otraforma.

Estamos d ispu estos aescu charatod as las partes en ese sentid o.

C on respecto altemad e lasemanaqu e viene,qu e es lo inmed iato,a

míme parece mu y d ifícil,en lad inámicaestad e laqu e estamos habland o,

hacerlasemanaqu e viene laprimerareu nión paratrabajarsobre u n tema

concreto;me refiero alaprimera,qu e seríalasemanaqu e viene.P ero sí

tenemos qu e tenerclaro,elmié rcoles o cu and o sea— elmartes no pu ed e ser

porqu e tenemos las comparecencias y creo qu e elju eves tambié n hay

comparecencias en C omisión— ,lo qu e vamos ahacer:los d ías,elnúmero
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d e comparecencias,etcé tera.Y atenemos los pu ntos,qu e creo qu e alfinal

hemos d ejad o en nu eve — no sé sison mu chos— .L asemanaqu e viene

tenemosqu e tenermu yclaralad inámicad e trabajo,au nqu e me parece d ifícil

qu e lasemanaqu e viene avancemos en algún pu nto en concreto.

L aseñoraCOORDINADORA:SeñorC asares,¿hafinalizad o?

ElseñorCASARES HONTAÑÓN:Sí.

L aseñoraCOORDINADORA:V amos aaclarar,afinalizarlatoma

d e d ecisiones yaorganizarlapróximasesión.

Respond oaalgu nas cu estiones.N ovoyavolverainsistirenloqu e ya

ha sid o aprobad o.En cu alqu ier caso,la flexibilid ad y la capacid ad d e

negociación,d esd e lu ego,vaaestarsiempre presente como u namáximaen

este gru po d e trabajo.Esto qu iere d ecirqu e en elgru po se haaprobad o d e

manerageneralqu e los d istintos gru pos parlamentarios pu ed an presentaru n

borrad or,au nqu e noesobligatorioqu e tod oslosgru pospresentenborrad ores

o d ocu mentos sobre tod os los temas.SeñoraSabané s,contestand o u n poco

alo qu e u sted comentaba,pu ed en presentarenmiend as y pu ed e ser,alo

mejor,más operativalapropu estad e enmiend as au n d ocu mento d e carácter

general.P ero lo qu e es evid ente es qu e elmé tod o d e trabajo estáaprobad o y

hay qu e presentarborrad ores,qu e,como su geríaelseñorB el,se pu ed en

acord ar;se pu ed e trabajar entre d istintos gru pos,pero a la M esa,a la

C omisión, le tienen qu e llegar los borrad ores d e las propu estas d el

d ocu mento,yasean u na,d os,tres o d iez.N o se vaapartird e los d iez,se

votaráeld ocu mento u navez qu e se hayad efend id o y sobre ese d ocu mento

se trabajarán las propu estas.Insisto en qu e ese es elmé tod o d e trabajo qu e
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se haaprobad o.Entonces,no vamos amod ificarlo qu e yaexiste.¿Q u e se

pu ed e acord ar entre d os o tres gru pos u n d ocu mento común para evitar

trabajo?V ale,se aportaráyse enriqu ecerásind u d aatravé sd e lasenmiend as

qu e se presentarán posteriormente.Ese es elmé tod o qu e se haaprobad o y

creo qu e aqu íno nos correspond e cerrarlo.

Elseñor C asares comentaba qu e a lo mejor le parecía precipitad o

trabajaren u no o d os d ocu mentos.Y o insisto en qu e tenemos hastafinales

d elmes d e ju nio parapresentarlas conclu siones o acord arpropu estas en

relación con los bloqu es qu e se han acord ad o d efinitivamente,qu e son

nu eve;pu es nu eve temas.N o tengo inconveniente en posponereltemapara

lasemanaqu e viene.En vez d e con d os alo mejorpod emos empezara

trabajarconelprimerbloqu e yyaveremos qu é hacemos end os semanas.En

lu gard e con d os empezamos con u no y vemos elfu ncionamiento,porqu e

tambié n es cierto qu e estasemanavamos atenerqu e trabajarsobre eltema

d e las comparecencias ynos vaallevartiempo.

Siles parece,qu ed amos d e acu erd o en elprimertema.L o qu e d igo es

qu e tend remos qu e ver el calend ario en fu nción d el número d e

comparecencias qu e se acu erd en, porqu e si se apru eban cu atro

comparecencias no es lo mismo qu e se apru eben las cu arentaqu e yahay en

laC omisióny,portanto,tend remosqu e ad aptarnu estrosd íasparaveniraqu í

y estaren este gru po d e trabajo en fu nción d elcalend ario.Evid entemente,

paralos nu eve temas pod emos d ecid ird os ald íayen cu atro sesiones hemos

acabad o.¿D e acu erd o?Enese casoestaríamos entiempo.A hora,sitenemos

qu e su marlas comparecencias,yo,en principio,he propu esto elcriterio d e

compatibilizarcon los d ías qu e yaestamos en elC ongreso.

Respond iend o aqu é d ías se vaacelebrarlaC omisión,van aserlos

martes y los ju eves.Sicomparece u n ministro,seráelmartes porlatard e y,

sino comparece u n ministro,seráelmartes porlamañana— es lo qu e se ha
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acord ad o— ysinoelju eves.P ortanto,pod emos ju gartambié nconelhecho

d e qu e silacomparecenciaes porlatard e,pod emos tenersesión d e trabajo

elmartes porlamañana,ysilacomparecenciaes elju eves porlamañana,el

gru po d e trabajo se pu ed e reu nirporlatard e.H ay qu e intentarju garcon los

d ías qu e estamos aqu íen caso d e necesitard os sesiones.Y o he propu esto el

mié rcolesd e lasemanaqu e viene porqu e,efectivamente,se tiene qu e acord ar

algo en la C omisión para pod er tomar d ecisiones en relación con las

comparecencias.P ortanto,hagamos u n ejercicio d e honestid ad en cu anto a

la necesid ad reald e los comparecientes relacionad os con los temas qu e

vamosaabord arenelgru pod e trabajo.A nalicé moslobien,porfavor,porqu e

tampoco se tratad e celebrarcomparecencias con contenid os repetid os o qu e

verd ad eramente no vayan aseresenciales en este gru po,teniend o en cu enta

— insisto— qu e nu estraobligación es sacarconclu siones y consensos.H ay

qu e escu char,porsu pu esto,tod oloqu e seanecesario,sinningu nad u d a,pero

no es lo mismo cu arentaqu e d iez.

L aseñoraSABANÉS NADAL: M e gu staríasabersiporlo menos

existe laposibilid ad d e qu e u n gru po té cnico,correspond iente alGobiernoo

alaC ámara,hagau n filtraje,trabajo y ord enación d e tod as las propu estas

paracomprobarcu ántas son coincid entes,cu ántas no y elaboraru n segu nd o

d ocu mento.Sino lo hay,nosotros no vamos apod erhacereso.

L aseñoraCOORDINADORA: V u elvo acontestar;es qu e esto yalo

hemos d icho.Elesqu emad elgru po d e trabajo estáhecho y yo creo qu e ha

qu ed ad o claro qu e tod o el trabajo qu e se pu ed a hacer fu era d e aqu í

— negociar,hablar,consensu are inclu so repartirse temas— bienvenid o sea.

Es u namaneramu y operativad e trabajary aqu íentraen ju ego lavolu ntad

d e los d istintos gru pos d e trabajo d e cooperarentre síparano tenerqu e
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d u plicar,triplicaro cu ad ru plicarlos contenid os y los d ocu mentos.A híestá

lacapacid ad d e organización d e tod os,peronosotros necesitamos recibirlos

d ocu mentos y sobre los d ocu mentos qu e se reciban es sobre lo qu e se vaa

d ebatir.

P ortanto — y cerramos— ,elmié rcoles alas cu atro y med ia,con el

ord en d eld ía d elprimer tema d elínd ice.¿D e acu erd o? A clararemos el

número d e comparecencias y,en tercerlu gar,hablaremos d elcalend ario en

relación con lo qu e hayamos acord ad o y habrá qu e hablar tambié n,con

respecto alnúmero d e comparecencias,d elformato d e las comparecencias,

d e los tiempos d e intervención d e los comparecientes y d e los tiempos d e

intervención d e los d istintos integrantes d elgru po d e trabajo.C omo habían

d icho qu e alo mejoreraexcesivo solicitard os,d entro d e laflexibilid ad qu e

nosvaacaracterizarlod ejamosenu no,silesparece bienasu sseñorías.¿D e

acu erd o?

L a señora ORAMAS GONZÁLEZ-MORO: Señora presid enta,

como hemos recibid oataqu es porparte d e algu nas fu erzas políticas,qu e han

d icho qu e no qu eríamos trabajar,qu iero qu e qu ed e constanciad e qu e yo los

lu nes salgo alas seis d e lamañanad e micasaparallegaralas d oce d e la

noche aM ad rid yqu e los viernes salgo porlamañanad e M ad rid parallegar

amicasaporlatard e,es d ecir,qu e estoy d ed icad afull time como d ipu tad a

y lo único qu e pid o,porrazones familiares,es qu e los sábad os y d omingos

pu ed aresolverd u rante los próximos meses esos temas familiares.Q u iero

qu e qu ed e constanciapúblicamente d e qu e d e lu nes aviernes estoyd ed icad a

a mis fu nciones como d ipu tad a,porqu e hemos recibid o ataqu es alhaber

solicitad o los gru pos pequ eños qu e,porfavor,los lu nes,viernes y sábad os

no se fijen comisiones.

M u chas gracias.
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L aseñoraCOORDINADORA: Gracias,señoraO ramas.

A ntes d e finalizary levantarlasesión,vamos ad arlectu raalínd ice

qu e hasid o acord ad o,según hasolicitad o elGru po C iu d ad anos.

ElseñorCASARES HONTAÑÓN: P erd ón,u nacu estiónmu ybreve,

paraqu e qu ed e clara.Elmié rcoles hablaremos d e las comparecencias,pero

pregu nto sihayqu e registrarlo antes o no hemos d ecid id o eso.

L aseñoraCOORDINADORA: Sí,d iscu lpe.V amos aproponerqu e

se registren elmismo mié rcoles,antes d e las d oce d e la mañana.¿D e

acu erd o?

L a señora RODRÍGUEZ HERRER:¿El mismo mié rcoles? ¿M i

registro no vale?

L aseñoraCOORDINADORA:Usted yalo haregistrad o,pero hemos

ped id o contención en elnúmero d e comparecencias.H emos ped id o qu e se

estu d ie.(Rumores.- El señor Casares Hontañón: Yo puedo tener otras

diecisiete). En cu alqu ier caso, pu ed en volver a consid erarlo.

Ind epend ientemente d e qu e hayan registrad o d iecisiete, pu ed en

reconsid erarlo y red u cir la lista;inclu so la pu ed en incrementar,au nqu e

esperemos qu e se red u zca.(Rumores). P or tanto,hasta las d oce d e la

mañanad elmié rcoles.L asesiónlaconvocaremos paralas cu atroymed iad e

latard e.Y elborrad or,cu arentay ocho horas antes,qu e es lo qu e aparece

fijad o yrecogid o en elplan d e trabajo.



65

L aseñoraRODRÍGUEZ HERRER:P erd ón,coord inad ora.¿C u arenta

y ocho horas antes d elmié rcoles tenemos qu e mand aru n borrad orsobre el

mod elo prod u ctivo con especialatención alaind u stria,alsectorprimario y

aotros sectores… ?(Rumores).

ElseñorBEL ACCENSI:¿L o hablamos d espu é s?

L aseñoraRODRÍGUEZ HERRER:Sí,porfavor.

El señor BEL ACCENSI: H agamos u nas propu estas y lu ego

segu ramente lo arreglamos.

L aseñoraCOORDINADORA:Señorías,yalo he d icho antes y lo

reitero;es lo aprobad o en laC omisión.(Rumores). Repito,leo (la señora

Rodríguez Herrer: No hace falta) y cito textu almente:las propu estas d e

borrad or se pod rán presentar con almenos cu arenta y ocho horas d e

antelación.(Rumores).

ElseñorLETRADO:Señoracoord inad ora,leo elínd ice d e temas a

tratar por este gru po d e trabajo,aprobad o por u nanimid ad ,qu e es el

sigu iente.P rimero,mod elo prod u ctivo con especialatención alaind u stria,

sectorprimarioyotros sectores estraté gicos,laeconomíasocialylas pymes.

Segu nd o,impu lso d e latransición ecológicaju stay mejorad e lacalid ad

med ioambiental.Tercero,sistema laboral,formación y empleabilid ad .

C u arto,transformación d igital,socied ad ,empresayad ministración.Q u into,

vertebración territorialy reto d emográfico.Sexto,políticafiscal.Sé ptimo,
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ciencia e I+D +i.O ctavo,u n sistema financiero qu e contribu ya a la

d inamización d e laeconomía.Y noveno yúltimo,med id as paralos sectores

más afectad os porlacrisis d e laC O V ID -19:tu rismo,comercio,hostelería,

au tomoción,cu ltu ra…

L aseñora RODRÍGUEZ HERRER:P erd ón,¿pu ed e leer elúltimo

tema?

ElseñorLETRADO:M ed id as paralos sectores más afectad os porla

crisisd e laC O V ID -19:tu rismo,comercio,hostelería,au tomoción,cu ltu ra…

L aseñoraCOORDINADORA:M u chas gracias,señorletrad o.

P u es,acord ad o tod o y teniend o ya prevista u na próxima sesión d e

trabajo,se levantalasesión.

Eran las siete y cuarenta y cinco minutos de la tarde.


